



## El Cardenal Verdier declara que la acción comunista es incompatible con la acción católica Y condena la actitud incomprensible de los católicos vascos

### Los intelectuales en la España imperial El Onomástico de nuestro Prelado Don Balbino Santos Olivera

El ilustre poeta José María Pemán, que preside la Comisión de Cultura de la Junta Técnica del Estado, pronunció no ha mucho en Salamanca una conferencia.

Abordaba en ella el problema tan sorprendente, tan interesante, de "los intelectuales y el nuevo Estado".

De cómo lo hizo, dan la mejor idea los bellos y substanciosos párrafos, que no nos resistimos a la tentación de transcribir:

"Aquí, en este movimiento, excluidos los que optaron ya claramente por lo antinacional, masónico, judío o marxista, o los que fueran causa de la revolución, se pueden recoger hombres de todos los lados, como de todos lados se recogen substancias ideológicas.

"Pues bien, ahora, por modo definitivo y solemne, con llamamiento de cañones y señuelos de sangre, se presenta a todos la última coyuntura de integración nacional. A todos; y muy especialmente a los intelectuales que tienen profesionalmente la obligación de conocer más agudamente toda la solemnidad histórica del momento.

Para el delito de alta traición nacional que significa el pacto masónico, judío o internacionalista cometido con la agravante de la inteligencia, el nuevo Estado reserva toda su dureza reparadora".

Al noble y generosísimo llamamiento, de que con tanta elocuencia se hace eco el Maestro Pemán, estamos seguros de que acudirán muchos, la mayoría sinceramente arrepentidos.

Los otros, logrereros que siempre caen al lado del que vence, poco durarán entre nosotros, que la depuración será hecha a conciencia, descubriendo pronto al que no sienta todas nuestras ansias de exaltación nacional, de resurgimiento religioso, de culto a nuestras tradiciones.

Y los que lleguen, conscientes de su arrepentimiento, han de venir—glosamos también ahora palabras de Pemán—sin pisar recio, que no son indispensables, pues dejaron de constituir un peligro, para ser un lujo del que no se quiere privar a la España nueva.

Es deber de todos los buenos españoles contribuir a ese delicado perdón; pero estando vigilantes, muy alerta, para impedir que entren o por lo menos permanezcan, los que no saben agradecer la merced que se les hace y principalmente los que no comparten con nosotros los ideales de la futura España nacional.

Tampoco pueden considerarse como nuestros los intelectuales, que ya no existen, pero que han dejado una obra de-

moledora, atacando a las más santas creencias, sin compatir con nosotros los sueños de la España por la que hoy luchamos y sufrimos.

Nos sugiere esta última apreciación un artículo que se ha deslizado por varios periódicos de la verdadera España, cuyo artículo se consagra a encomiar a Federico García Lorca, no sólo en su condición de poeta y dramaturgo, sino también por la que fué su vida.

García Lorca ya no existe, y ofendería, por tanto, a nuestros sentimientos cristianos exteriorizar aquí el juicio que desgraciadamente nos merece.

Por ello sólo vamos a recordar hechos: García Lorca fué uno de los jerifaltes de la Residencia de Estudiantes, la tristemente célebre hijuela de la Institución Libre de Enseñanza, que tanto daño hizo a la Religión y a nuestra Patria; estrenó en el teatro oficial revolucionario, en el Español, y por la compañía de la Xirgú-Rivas Cherif, dramas como Yerma, "digno" hermano de La corona de Azahar y de los engendros escénicos de Marcelino Domingo, en cuya obra teatral servía abyectas pasiones e intentaba destruir nobles valores morales y sociales; y escribió versos, como aquel "Romance gitano", en que llegaba a incitar al asesinato de la Guardia Civil.

La prueba de lo que dejamos consignado, es que en Madrid, en Barcelona, en Valencia y hasta en nuestra misma Málaga—cuando yacía todavía tranquilizada por la barbarie roja—se han celebrado veladas necrológicas de Federico García Lorca, organizadas por el partido comunista, en que se le ha llorado como a uno de sus ídolos, leyéndose algunas de las revolucionarias composiciones de que era autor.

¡Y se ha podido decir, por uno de los que escriben en los periódicos de nuestra zona liberada, que en García Lorca "a la España imperial le han asesinado su mejor poeta"!

Esa España no es ciertamente, respondemos de ello, la que ensoñaban José Antonio Primo de Rivera y Victor Pradera, ni por la que hace más de ocho meses ofrendan heroicamente sus vidas tantos soldados, falangistas y requetés.

¡Qué juicio le habrá merecido a Eugenio Montes, la preferencia para la España imperial del nombre de García Lorca al del mismo Pemán, a quien así elogiaba, a raíz del estreno del Divino Impaciente: "con versos que valen bien su prosa, José María Pemán talló, en remolinos ardientes, la imagen pirenáica de Francisco Javier, como los imagineros de Sevilla tallaban sus "pasos" lacerantes para las procesiones"!

Como al atardecer sombrío sigue el tuminoso amanecer, a las horas de angustia, que son la noche más tenebrosa de las almas, siguen

auroras felices llenas de consolación,

Auroras felices amanecen hoy en el cielo del cristianismo español, y la Iglesia se regocija en Málaga de que, pasada la persecución, su espíritu, que no muere ni morirá jamás, resurge con fortaleza de Divinidad.

Auras felices respira hoy nuestro amadísimo Prelado, al contemplar el corazón de Málaga, sano y purificado, sintiendo de veras a Dios y consagrándole su amor.

El celoso pastor había sido herido y dispersas estaban las ovejas, porque la hoz del infierno segando cruces, rompió la del templo, arrojó la de la escuela y atropelló la del hogar; pero la cruz, con sus eternos brillos, fulge de nuevo y el pastor que abrazado a ella bebió el cáliz amargo de un sacrificio cruento, siente ahora en su alma la dicha del triunfo de Dios.

Málaga católica que ama a la Iglesia, ama a su dignísimo Prelado, preclaro hijo de ella; y hoy, en la fiesta onomástica del Ilmo. señor Don Balbino Santos Olivera, en nombre de la ciudad, felicitamos de corazón al representante de Jesucristo entre nosotros, augurándole del Cielo toda suerte de bendiciones.



### Información oficial de la campaña

Salamanca, 30.—El Boletín Oficial de Información, correspondiente al día de hoy, facilitado por el Estado Mayor del GENERALISIMO FRANCO, dice lo siguiente.

Situación general con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy 30 de Marzo de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

5.<sup>a</sup> División.—Sin novedad, con ligeros tiroteos, habiéndose presentado por Saelves 26 personas, entre ellas un teniente de artillería, un capitán y un médico.

6.<sup>a</sup> División.—Como resultado del combate verificado en Lorillo, en la mañana de hoy se recogieron 60 fusiles, gran número de granadas de mano y se vieron muchos regueros de sangre en el campo.

8.<sup>a</sup> División.—Cañoneos en los distintos frentes de la misma. Divisiones de Avila y de Soria.—Sin novedad.

#### CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

Un ataque llevado a cabo por el enemigo en la noche de ayer contra Majadahonda fué rechazado causándosele gran carnicería y oyéndose durante la noche muchos quejidos de los heridos abandonados en el campo.

En el frente de Madrid se presentaron en nuestras filas 24 milicianos y 12 paisanos.

#### EJERCITO DEL SUR

En Orgiva el enemigo atacó la posición de Bubiión, causándosele bastantes bajas.

En Córdoba el mal tiempo y el encharcamiento, motivaron la paralización en las operaciones, estableciéndose nuestras tropas en sus posiciones de la sierra.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire nuestra Aviación llevó a cabo una importante acción sobre el Aerodromo de Andújar, destrozando 12 aparatos enemigos.

Salamanca 30 de Marzo de 1937.

De orden de S. E. el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### En Santander hay falta absoluta de víveres Y reina la más espantosa miseria

San Sebastián, 30.—Por noticias recibidas, se sabe de la triste situación en que se encuentra Santander, bajo el dominio rojo.

El estado de sus habitantes es lamentable en extremo, reinando la mayor miseria y hambre, por la carencia casi completa de víveres. El pan es de pésima calidad y apenas si puede ser comestible.

Ultimamente, la situación mejoró algo para los santanderinos, gracias

a que por equivocación, lograron apresar un barco cargado de comestibles que iba destinado al gobierno de Euskadi, cuyo vapor, una vez en su poder y ante las continuas necesidades del pueblo, no quisieron soltar los atrapadores.

Terminados los víveres que de tal manera se habían allegado, la situación de la población vuelve a ser tan triste y miserable como al principio:

## CHINAZOS

Leemos:

En el Canadá solicita la Asamblea legislativa del Estado Central, plenos poderes para suprimir las actividades comunistas.

Se las darán. Y si no, ya se arrepentirán en el Canadá algún día.

\*\*\*

En Granada han comparecido ante el Consejo de Guerra, cinco mujeres por atesorar plata.

No tiene explicación que se cometan estos delitos. Porque el bando de los gobernadores está muy claro. Como se dice vulgarmente: que se habla al pueblo «en plata». Y para que no la atesore.

\*\*\*

Título de un telegrama de Madrid:

«Miaja pide a Valencia una policía especial para poner coto a los saqueos».

¿Para poner coto a los saqueos? Esa policía no existe en el campo rojo. La que tiene el «gobierno» de Valencia tomaría parte en ellos.

\*\*\*

Y a propósito de Miajas:

El general rojo ha pedido a su gobierno libertad de acción.

Pero la libertad que él apetece es para huir de España.

\*\*\*

El comunista José Díaz ha vuelto a preconizar en un discurso la unión sincera de todos los partidos de izquierda para ganar la guerra.

La verdad es que hay «diaz» tonos.

## Correos y Telégrafos

### Provisión de plazas en Telégrafos

El Decreto número 246 publicado en el Boletín Oficial del Estado número 127, de 16 de Marzo actual, dicta normas para la provisión de vacantes en los servicios del Estado, provincia o Municipio, dando preferencia para la adjudicación a aquellos individuos que se hallan comprendidos en los extremos siguientes:

Los que acrediten haber servido a la Patria en cualquiera de los frentes de combate con nuestro Glorioso Ejército Nacional, durante un período no inferior a tres meses.

Los que a consecuencia de heridas producidas por el hierro enemigo no hayan adquirido tal permanencia, por resultar con disminución funcional que, sin motivar su ingreso en el Cuerpo de Mutilados, le hayan incapacitado para volver a filas, siempre que el tiempo de hospitalización unido al de servicio en filas, sea igual al fijado en el párrafo anterior.

Si en la convocatoria para proveer las vacantes no se presentasen combatientes o heridos de guerra, se formulará una segunda para los que acrediten haber perdido, como consecuencia de la guerra, y en defensa de la Patria, el padre, hermanos o personas con la que viviera el 18 de Julio pasado o de quien recibiesen en aquella fecha los medios de subsistencia.

Existiendo en este Centro de Telégrafos 20 vacantes de reparadores provisionales con un premio diario de cuatro pesetas, se pone en conocimiento de las personas a quienes pueda interesar el Decreto mencionado a fin de que dirijan sus solicitudes a esta Dependencia de Telégrafos haciendo mención en las mismas de las circunstancias especiales que a su deseo puedan serles favorables. Dichas solicitudes deberán ser presentadas en el plazo máximo de diez días.

Málaga 29 Marzo de 1937.

El Delegado-Jefe del Centro,  
Salvador Luque.

## RESUMEN DE NOTICIAS

Valencia.—Han conferenciado extensamente Galarza y Largo Caballero y al terminar la entrevista dijo el primero a los periodistas que se habían ocupado de la redacción de un decreto que iba a ser publicado inmediatamente y que causaría enorme sensación.

Al conocerse este anuncio en Valencia, el pánico se apoderó de la población no combatiente, pues como es sabido todos los decretos sensacionales promulgados por el gobierno rojo no tienen otra finalidad que la de imponer nuevas obligaciones bélicas o económicas al pueblo.

\*\*\*

Caspe.—Por la misma radio del Consejo de Defensa de Aragón, se ha sabido que en Alcañiz se han producido gravísimos sucesos al oponerse los milicianos a que un grupo de «indeseables» tocara los tradicionales tambores de Semana Santa.

Uno de los piquetes de milicianos que intervino en el incidente actuó con tal violencia que en la colisión resultaron treinta y seis muertos y cuarenta heridos.

\*\*\*

Barcelona.—Media población se quedó a oscuras durante la noche por falta de fluido eléctrico. En las zonas a que el apagón afectó, cunde el terror apenas anochece, pues los «incontrolables» se aprovechan de esta circunstancia favorable para cometer toda clase de crímenes y saqueos.

\*\*\*

Londres.—Por setenta y cuatro votos contra cincuenta y tres, el Comité Internacional de Prensa ha rechazado una propuesta presentada en el sentido de que dicho organismo mostrase su simpatía hacia los rojos españoles.

\*\*\*

Puerto Rico.—En el curso de una manifestación nacionalista contra los Estados Unidos, la policía hizo uso de las armas causando la muerte a doce manifestantes quedando heridos otros ciento veinticinco.

\*\*\*

Pekín.—La enorme carestía de los artículos de consumo que reina en Sze-Chuan ha desencadenado un estado de miseria terrible. Diariamente mueren por inanición centenares de personas y también se registran frecuentes casos de canibalismo.

\*\*\*

Viena.—El Director del Monte de Piedad de Viena y el capitán Kerwin, han sido detenidos con motivo de la desaparición de aquel establecimiento de la famosa diadema que fué regalo de Napoleón a la hija de Josefina, Hortensia de Beaumarchais.

\*\*\*

París.—En todas las Cancillerías se tiene la impresión de que todo cuanto se haga para continuar la defensa de Madrid será inútil.

M. Herbette, embajador francés en la zona roja y Rosenberg, embajador ruso, así como el representante inglés, en sus informes a sus respectivos gobiernos advierten que la causa de los rojos es cosa completamente perdida.

## Un consejo y un recuerdo oportuno a los rojos vascos

### Los proclamas lanzadas por la aviación sobre Vizcaya

La aviación nacional arrojó sobre territorio vizcaíno, aún no liberado, la siguiente proclama:

#### A LOS MARXISTAS VASCOS

«Por desgracia no existe hoy entre vosotros y nosotros un vínculo de fe religiosa, pero, por la nuestra y porque sois como nosotros hijos de España, os miramos como hermanos y aunque os combatimos con dureza, no queremos vuestro mal, sino vuestro bien.

Lentamente, agoniza el marxismo en todo el mundo; cuantos marxistas convencidos han ido a Rusia en estos últimos tiempos, confiesan su profunda decepción. Algunos de los vuestros que allí se refugiaron en 1934, volvieron con la misma convicción de que aquel régimen era abominable. La experiencia rusa, emprendida en las condiciones más favorables, demuestra que el marxismo, como doctrina económica, como obra de justicia y como forma social de convivencia, es imposible. De todo su contenido únicamente hay una cosa respetable.

Un anhelo de justicia y de equidad que solo podrá ser satisfecho en un Estado Corporativo, en el Estado firme y paternal que propugnamos: un anhelo, que es también nuestro, de restituir a la vida un sentido de moderación y de austeridad, el sentido verdaderamente cristiano.

Hoy no venimos a combatir. Venimos a llamaros a la nueva España que hemos de construir. Venimos a recordaros que nuestros caudillos conceden generoso perdón a cuantos hombres de buena fe y limpios de crimen depongan las armas.

## AVISO

La Federación Gremial Provincial Malagueña, afecta a la C. O. N. S. vuelve a recordar a todos los empresarios de sus gremios del ramo de Alimentación, la obligación que tienen de recoger las declaraciones juradas de sus empleados y entregarlas debidamente informadas al Excelentísimo señor Gobernador Civil.

Se espera que por el presente, último que se hace sobre este asunto, cumplirán con la mayor diligencia, quedando esta Federación libre de responsabilidad para los casos de incumplimiento por parte de algún camarada.

En la Administración de «BOINAS ROJAS» se reciben esquelas mortuorias hasta las DOS de la madrugada

## Federación Gremial Provincial Malagueña

### AFECTA A LA C. O. N. S.

Todos los camaradas de la sección de Chacineros, deberán acudir mañana jueves a las cinco de la tarde, a la reunión que celebrará dicho gremio, en Alameda núm. 11.

Debiendo acudir los afiliados y no afiliados por el extraordinario interés de los asuntos a tratar.

El Secretario General

**Compañía Mata, S. A.**  
Vinos y Licores Finos.—Gran Vino «Anibal»  
Purificación 1 al 7.—Málaga

## UNA MOCION LOABILISIMA

## En memoria de los sacrificados por la barbarie roja

### El consuelo de la oración

El gestor don Juan Temboury ha presentado en el Ayuntamiento la siguiente moción, que gustosamente publicamos:

«Toda Europa ha levantado monumentos a los caídos de la Gran Guerra, tanto las más pequeñas aldeas como las más populosas capitales, erigiendo en plazas, calles o jardines, con toda la fraseología arquitectónica, pétreas moles en recuerdo de sus héroes.

De todos los monumentos, el que más me ha impresionado, por su espiritualidad y sencillez, es el de Florencia. Este triste recuerdo ha huido del tráfago callejero y ha buscado su ambiente sentimental en una de las más bellas iglesias florentinas. En la Santa Croce, junto al eterno descanso de Miguel Ángel y Dante, enmarcada por los primorosos frescos del Giotto, se ha erigido una severa Piedad por símbolo vivo del dolor de la madre italiana.

Los horrores, los bárbaros crímenes, los sanguinarios y brutales asesinatos que lloran todas las familias de Málaga, han hecho pensar en algo que no ha llegado a cristalizar y que representa la aspiración de un recuerdo perenne a los heroicos malagueños sacrificados por la barbarie roja. Hace falta un monumento solemne que, enmarcado en zonas urbanizadas por la España nacionalista, sirva de escenario a conmemoraciones y desfiles; pero esta obra es lenta y costosa si ha de resolverse del modo grandioso y digno que requiere tan excelso motivo. En tanto, y compatible con aquello, hace falta una expresión íntima, algo que sirva de consuelo, que permita llorar y rezar en privado, pidiendo una conformidad que sólo otorga la voluntad divina y que sólo puede recibirse en el recogimiento de la Casa de Dios.

Por todo lo cual, el gestor que suscribe se permite proponer al Excmo. Ayuntamiento:

Primero. Que, previa la debida conformidad de la autoridad eclesiástica, se considere símbolo de nuestros hermanos asesinados a la artística Piedad de mármol que existe en el trascoro de nuestra Catedral, ya que los padres, las esposas, los hijos, no podrán hallar mejor consuelo que la oración ante la imagen del Hombre más justo, inmolado en aras de la más generosa redención, y de la Madre de todos, que acepta, en bien de la humanidad, el cruel tormento del Hijo amadísimo.

Segundo. Próximo al altar hallarán eterno descanso los restos de uno de los seres inmolados, sin identificar, recibiendo de este modo, en representación de sus hermanos de martirio, las paces que diariamente ofrecen los familiares de las víctimas.

Tercero. Detrás de la escultura se pondrá una enorme cruz de madera, en cuyo centro campeará el glorioso escudo de España, y en sus brazos las fechas que comprende el período de la cruenta dominación marxista: 18 de julio de 1936-8 de febrero de 1937. En el basamento del grupo se inscribirá un rótulo que diga: «Bienaventurados los que mueren por su Dios y por su Patria.» Los muros irán enchapados en madera oscura y en ellos se grabarán los nombres de los gloriosos mártires, agrupados por profesiones: sacerdotes, militares, falangistas, abogados, médicos, comerciantes, obreros, etcétera, con la fecha de sus cobardes asesinatos, y en otro grupo los nombres de las señoras que fueron también víctimas de la barbarie roja. Sobre todos estos nombres, y en gruesos caracteres, figurarán las cuatro frases primarias del Padrenuestro: «Padre nuestro, que estás en los cielos», «Santificado sea tu nombre», «Venga a nos el tu reino», «Hágase tu voluntad, así en la tierra como en el cielo».

Cuarto. Esta obra se costeará por suscripción popular, y del importe de la recaudación dependerá la riqueza del ornato. Los fieles costearán velas y lámparas que ardiendo día y noche sean la oración perenne que ofrece Málaga a la bendita sangre vertida por su redención.»

# IMPRESIONES Y RECUERDOS GOBIERNO MILITAR

Más de una vez oí decir antes del año 1931, de funesta y triste memoria, que si los servitas rezábamos en voz alta la corona dolorosa por las calles de nuestra ciudad era porque llevábamos la cara tapada, que de llevarla al descubierto no nos hubiéramos atrevido a rezar.

Siempre que la oí di la respuesta adecuada a esa majadería, que carecía por completo de fundamento.

Los servitas no contamos entre nuestros defectos el respeto humano, y siempre hemos estado dispuestos a confesar a Cristo públicamente, y no sólo no nos hemos avergonzado nunca de nuestra condición de hijos y siervos de nuestra Madre celestial, sino que, al contrario, hemos aprovechado cuantas ocasiones se nos han presentado para proclamarla en todas partes y delante de toda clase de personas.

Esto, que era cosa que debían saber todos los malagueños y que en público no osaba poner en duda más que algún que otro tonto irresponsable, quedó demostrado en la noche del pasado viernes de modo completo y definitivo. Se rezó en la calle como no se había rezado nunca; se rezó en voz alta y se rezó con la cara descubierta. Y no sólo rezaron los servitas; rezaron también las demás personas que formaban la procesión, y rezó una parte muy numerosa del público que presenciaba el desfile.

¡Qué desfile y qué desagravio! De sublime, magnífico e imponente lo calificó al terminar el señor Obispo, y a fe que estuvo oportuno nuestro Reverendísimo Prelado.

¿Qué sentirían los izquierdistas anticlericales que aun quedan entre nosotros al presenciarse o enterarse de espectáculo tan hermoso, tan cristiano y tan consolador?

¿Qué sentirían? ¿Qué pensarían esos desgraciados? No lo sé, pero me lo imagino y le pido a Dios que los católicos malagueños obremos de aquí en adelante siempre en forma tal, que nuestros enemigos no tengan en esta ciudad más que motivos de cansancio, aburrimiento y contrariedad, que les hagan desistir de sus campañas y puedan ser el principio de su conversión.

Tenia yo la costumbre, cuando en Málaga salían procesiones, de escribir y conservar las saetas que se cantaban al paso de las sagradas imágenes.

Entre la que apunté el año 1935 figura la siguiente, que me aseguraron, yo no la oí, se cantó en una de nuestras calles, en la noche del Viernes Santo, delante del Santo Cristo del Amor:

“Míralo por dónde viene enclavado en un madero. El, como siempre, en la gloria, y en el fango Caminero.”

La copla no dice “en el fango”; usa otra palabra indicadora de algo más feo y peor oliente que el barro, que yo no repito por respeto a los lectores de este periódico.

Dejemos por ahora a Caminero, uno

de los principales responsables del incendio y destrucción de nuestras iglesias el año 1931, donde lo colocó la musa popular, que es el lugar propio y adecuado para él y para los demás generales que están al servicio de los rojos, y pasemos a recordar cosas más agradables y edificantes.

Plácemes de todas clases merece nuestro dignísimo alcalde, don Enrique Gómez Rodríguez, por haber asistido oficialmente, y acompañado de todos los gestores que se encontraban en Málaga, a los oficios divinos en la Catedral el Jueves y Viernes Santo; por haber recibido públicamente la sagrada comunión, lo mismo que los gestores, en los oficios de la mañana del Jueves; por haber visitado los sagrarios en la tarde de aquel día, también oficialmente y ostentando el bastón de mando, signo de su autoridad, y por haber presidido la hermosísima y edificantísima procesión de penitencia en la noche del Viernes.

Asimismo debe ser felicitado por la manera como se observó la orden de suspender el tránsito rodado, suspensión que resultó completa, no sólo en el centro de la población, sino también en los barrios.

El contraste con lo sucedido en otros años fué grande, y los comentarios muchos, y todos favorables para nuestro actual alcalde, que de modo tan cabal ha sabido interpretar los deseos y sentimientos de la parte sana de esta ciudad, que es más numerosa de lo que pudiera creerse fijándose únicamente en lo aquí ocurrido cuando mandaban los rojos.

De ese tiempo es el siguiente hecho, con el que termino esta croniquilla de impresiones y recuerdos:

Llevaban a la muerte a un malagueño muy conocido, que pudo haberse salvado alegando su apellido extranjero y la nacionalidad extranjera de sus antepasados, y al llegar al lugar de la ejecución sacó de sus bolsillos un crucifijo pequeño y un escapulario de la Orden Tercera de Servitas, que no le habían quitado sus verdugos, y dirigiéndose a éstos; que pretendían tenía ocultas en su domicilio armas y municiones, les dijo: “Estas son mis armas; con ellas no le temo a la muerte.” Y con el escapulario puesto y besando el crucifijo recibió la descarga que acabó con su existencia.

Este es otro ejemplo, que puede sumarse a los muchos que se conocen, de cómo la Santísima Virgen no desampara nunca a sus devotos y les paga con creces lo que por ella hacen. Fernando Laffore, a él me estoy refiriendo, no dejó ningún año de los que salió la procesión de los servitas de llevar a hombros el trono de la Virgen, y esta celestial Señora, en premio de aquella fineza, le concedió la gracia envidiable y singular de morir como español, como católico y como caballero.

Enrique HUELIN

## DIPUTACION PROVINCIAL

### Concurso de víveres

Al recibimos ayer el Presidente de la Diputación nos manifestó que momentos antes se había celebrado el concurso de víveres anunciado para abastecer los diferentes centros benéficos dependientes de la Diputación.

### Visitas

También nos hizo presente que había recibido algunas visitas, entre ellas, la del Comandante de un buque francés de guerra, surto en nuestro puerto, cuyo jefe venía acompañado por el cónsul de su país en Málaga.

### Para las caritativas damas malagueñas

Manifestó también el Sr. Domínguez y Ruiz de la Herrán que encontrándose encamados en el Hospital civil Provincial, entre heridos y enfermos unos 120 soldados, rogaba a las damas malagueñas su concurso personal, a cuyo efecto podían estas atender a dos o tres de ellos en las horas que estimasen más conveniente, esperando que las que piensen de

dicarse a tan meritoria obra se dirijan a la Presidencia, Diputado Visitador o Superiora, para poder acoplar estos servicios voluntarios, pues con ello a más de verse solícitamente atendidas, también disfrutarían de las ventajas que toda persona pudiente puede proporcionar, haciéndoles más grata la estancia en el lecho del dolor a aquellos que no regatearon dar su sangre por nuestra Patria.

Yo espero, dijo, que al igual que otras damas que lo vienen haciendo, sea atendida esta súplica por quienes pueden hacerlo, sacrificando algunas horas en atención a estos salvadores de España que merecen toda clase de desvelos y cuidados.

## Asociación Provincial Protectora de Ciegos

El número premiado el día 30 de Marzo, es el

**994**

Comprando el cupón al ciego haréis una obra meritoria ante los ojos de Dios.

### VISITAS

Su Excelencia el Gobernador Militar recibió ayer la visita del comandante del buque de guerra francés surto en nuestro puerto.

Horas después, el coronel Gobernador devolvió la visita a bordo de la citada unidad de la flota de guerra francesa.

### ORDEN DE LA PLAZA Y PROVINCIA DEL DIA 30 DE MARZO DE 1937

Artículo único. Servicios veterinarios.— Los servicios veterinarios para el próximo mes de abril los prestará el veterinario tercero don Plácido Delgado Claudel, con domicilio en plaza de la Merced, número 25, tercero, el que asistirá también a las subastas de ganado que celebre la Junta de Recuperación.

De orden de S. E.—El comandante jefe de E. M., José Otaolaurruchi.

### SERVICIOS DE PLAZA PARA EL DIA 31 DE MARZO

Jefe de día.—Comandante del regimiento de Infantería de Oviedo, número 8 don José Gallego Gallego.

Visita de Hospital.—Capitán de la segunda compañía de Infantería de Marina don Pedro Curiel.

Vigilancia.—Primer sector: un oficial, dos cabos y cuatro soldados del regimiento de Infantería de Oviedo, número 8.

Segundo sector: un oficial, dos cabos y cuatro soldados del regimiento de Infantería de Oviedo, número 8.

Tercer sector: un oficial, dos cabos y cuatro soldados de Artillería.

De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza, Celestino Galache.

### SERVICIO DE AUTOMOVILISMO DEL EJERCITO NACIONAL DEL SUR ORDEN

Los coches que a continuación se mencionan se presentarán, sin excusa ni pretexto alguno, en las oficinas de este Parque de Automovilismo antes del día 1 de abril, para cubrir las necesidades del Ejército.

Estos coches serán devueltos a sus propietarios el día 10 del citado mes, y quedarán al servicio de los mismos durante las dos decenas siguientes.

Relación de coches:  
Plymouth MA 5713, Morris MA 6049, Peugeot MA 3373, Morris MA 5725, Austin MA 6440 Peugeot MA 6001, Opel MA 6078, Austin MA 5313, Willys Knight MA 3342, Austin MA 5119, Adler M 55539, Renault MA 6020, Ford M 57258, Opel MA 4479, Chrysler MA 3603, Opel MA 5716, Austin MA 6456, Morris MA 5450, Chevrolet MA 6037, Austin MA 5133, Peugeot B 5133, Plymouth MA 5491, Chevrolet MA 4929, Chevrolet MA 4992, Ford MA 5411, Chevrolet MA 3150, Morris MA 7437, Ford MA 4228, Ford MA 5334, Voisin M 31629.

### DEBEN PRESENTARSE

Los jefes y oficiales que a continuación se relacionan deberán presentarse en el Gobierno Militar cualquier día laborable, de once a catorce. Si alguno, por su edad o condiciones físicas, no pudiera efectuarlo personalmente, se hará representar por otra persona:

Teniente de Inválidos don Juan Ramírez Sánchez, alférez de Alabarderos don Facundo Zamora Camacho, teniente de Infantería don Antonio Giménez Camacho, capitán de Artillería don José Orosa Seara, capitán de Infantería don Francisco Gutiérrez Barrio, capitán de Artillería don Manuel Oballe Gómez, teniente de Infantería don Alfonso Cullón Santiago, comandante de Infantería don Enrique Rodríguez Palacios, capitán de Infantería don Luis Fernández Gómez, capitán de Ingenieros don Juan Escudero Coronado, teniente de Carabineros don Alejo Martín Torres, teniente de la Guardia Civil don Pedro Iglesias Sánchez, teniente de la Guardia Civil don José del Río Pérez, teniente de Carabineros don Isidro Luego Sanjuán, teniente de Carabineros don José Vivanco García, capitán de Infantería don Prudencio Becerril Marcos, capitán de Carabineros don Francisco Igualada González, capitán de Inválidos don Andrés Cantero Calderón, primer teniente de la Guardia Civil, don Francisco García Fernández, teniente de Carabineros Manuel Hernández Calvo, teniente de la Guardia Civil don Joaquín Navarro Galindo, capitán de Infantería don Francisco Villalba Granados, teniente de Carabineros don Telesforo Pastor Lozano, capitán de Infantería don Maximiliano Casas Martín, capitán de Infantería don Severiano Abeytua Olmos y teniente de la Guardia Civil don Francisco Ruiz Ruiz.

### PARA RECOGER UN DOCUMENTO DE INTERES

Los oficiales que a continuación se relacionan se personarán con urgencia en el negociado Registro y Cierre de este Gobierno Militar para entregarles un documento de su interés:

Capitán de Infantería retirado don Luis

Balmaseda Sánchez Arévalo, alférez de complemento de Infantería don Ricardo Rivera López, otro don José María Andrade Barrionuevo, otro don José Gallardo Sevillano, otro don Bartolomé Molina Fernández, otro don Emilio Cabos Salas, capitán de Infantería retirado don José Sampietro Mondragón, teniente de Infantería retirado don Emilio Millán Gómez, otro don Luis Ruiz Castro, capitán de Artillería don Juan de Lemus Martín, alférez de complemento don Carlos Rodríguez Martínez Spiteri, teniente de Artillería retirado don Cándido Pérez Moyano, teniente de Infantería retirado don Angel Martínez Pedrajas, capitán de Infantería retirado don Antonio López Romero, comandante de Infantería don Conrado Catalá Llevó, capitán de Infantería retirado don Marcos García García, teniente de Infantería retirado D. Eduardo Fernández Pérez, otro don Juan Cruz Gómez, capitán de Infantería don Serafín Sánchez Sandino, alférez de complemento de Infantería don Juan Andrade del Castillo, teniente de Artillería retirado don Francisco Pérez Tobar, comandante de Artillería retirado don Leopoldo García Guerrero, alférez de Infantería retirado don Francisco Panlagua Fernández, teniente de Caballería retirado don Alfonso Martín Peijoo, alférez de complemento de Infantería don José Antonio Sánchez Figueroa, teniente de Infantería don Angel Martínez Pedrajas, comandante de Caballería retirado don Carlos Palanca Martínez Fortún, sargento retirado don Teodoro Cejudo Cirall, alférez de complemento de Artillería don Rafael Crooke Campos, capitán de complemento de Infantería don Javier Navarrete Moreno, teniente coronel don Santiago Riesca Montes, veterinario segundo del Cuerpo de S. M. don José Lora Suárez de Urbino.

### RELACION DE DONATIVOS RECIBIDOS EN ESTE GOBIERNO MILITAR

Don Francisco Nadales y señora, una cadena señora, una cadena reloj caballero con dije de moneda alfonsina de 25 pesetas, un reloj señora y dos iniciales, todo de oro, reloj de caballero de nueve kilates, un bolso señora, un monedero y siete aretes de plata.—Don Francisco Laza, una esclava de oro.—A. M. R. R., dos anillos, dos alfileres corbata, un dije con una moneda de cuatro pesos, un resto, todo de oro.—Don José Ruiz Gómez, un gemelo de oro.—Un patriota, un dije con moneda de una libra esterlina y tres pasadores, todo de oro.—Señora viuda de don Benito Ortega, dos pares de pendientes, dos alfileres pecho, un cascabel, un ajustador, dos monedas, una moneda de diez marcos, una idem de diez francos, una moneda belga y una de un cuarto de onza, todo de oro.—Don Francisco Vardaguer y señora, una reloj de señora, un alfiler corbata, un idem de pecho, un par de pendientes, una moneda de veinte francos franceses y un dije con moneda de veinte francos franceses, todo de oro, y un servilletero, una corona, cuatro horquillas y 23 monedas todo de plata.—Don Antonio Ayuso y señora, un donativo, mil pesetas.

### DONATIVOS RECIBIDOS EN ESTE GOBIERNO MILITAR EN ROPAS Y VARIOS

Don Juan Chica Betes, seis pares de calcancillos y seis de camisetas, todo de punto y nuevo.—Don José Arroyo, 100 sobres y 100 cartas y cinco pesetas.—Don Fernando Valcárcel, un mapa, 50 Michelin.—El comandante encargado.

Nota.—Horas de oficinas, de 10 a 12 y de 4 a 6, todos los días laborables, excepto los sábados por la tarde.

### El Requeté ha de ser:

- Caballero sin tacha.**
- Espíritu disciplinado.**
- Esforzado en el servicio.**
- Celoso de su reputación.**
- Intrépido.**
- Excelente compañero.**
- Incapaz de pactos con sacrificio del ideal.**
- Subordinado y puntual como norma.**
- Fuerte, física y moralmente.**
- Jamás tibio, siempre imperturbable.**
- Obediente a su DIOS.**
- Leal a su PATRIA.**
- Fiel a su REY.**



# El General ante el micrófono

## Por elevar los precios de los artículos, han sido impuestas multas hasta de veinte mil duros a varios comerciantes sevillanos

### LA CHARLA DE ANOCHÉ

SEVILLA.—Siempre es grato conocer las opiniones de los príncipes de la Iglesia, puesto que éstas han de estar siempre dictadas por la equanimidad y la sensatez. Por eso he tenido una gran satisfacción al leer las opiniones expuestas por el Cardenal Verdier, Arzobispo de París, el cual, hablando con una persona que fué a visitarle, y refiriéndose a la guerra de España, dijo que la acción comunista era absolutamente incompatible con la acción católica, opinión esta que era de esperar por estar de acuerdo con la reciente encíclica del Papa, por la que se ha excomulgado a los católicos vascos que se pusieron al lado de los marxistas.

Dijo también el Cardenal Verdier que esa actitud en que se han colocado tanto los católicos vascos como el Gobierno de Bilbao era absolutamente absurda e incomprensible, y que sólo se podía comprender por esa ráfaga de locura que se ha apoderado de una parte de los españoles. El comunismo ha asesinado a millares de sacerdotes y monjas y quemado iglesias, y por tanto todos aquellos que están al lado de los autores de estos atentados a la religión son cómplices de los mismos hechos.

Igualmente dijo el Cardenal que los católicos franceses no podían adoptar otra actitud que la de ayudar a los católicos españoles material y moralmente, dentro, claro es, de las disponibilidades internacionales.

Afirmó el Arzobispo de París la seguridad que tenía en el triunfo definitivo de las tropas de Franco, porque Dios no podía abandonar a sus criaturas, y que es necesario, imprescindible, que todos los católicos se pongan de acuerdo para luchar contra el comunismo, que es la causa de los males que aquejan al mundo.

Y expuso para terminar el cariño grande que siente hacia la España católica y la labor que desarrolla el pueblo y el Ejército en la zona netamente española para acabar con la canalla marxista.

Es lógico—sigue diciendo el General—que estas opiniones son las que debiera seguir el Gobierno vasco; pero no lo hace porque es criminal incluso para su propia dignidad, y engañando a las masas con la mentira del separatismo de Euzkadi llevó a este pueblo a la locura colectiva que padece.

El Papa, en su encíclica, excomulgaba a todos aquellos católicos que se habían coligado con los marxistas españoles para realizar crímenes. Y como Aguirre, el ridículo presidente de la República vasca, no podía conformarse con recibir censuras del Papa, ha llegado en su locura incluso a pretender un cambio de Sumo Pontífice, para que el nuevo pudiera levantarle la excomunión. Aguirre, en su soberbia, se cree la persona designada por Dios para salvar a su Patria, y es curioso saber que colgado en la pared, detrás de su mesa de despacho, tiene un enorme crucifijo, que, según él, es el que le inspira todos sus actos, como si Jesucristo pudiera inspirar ni perdonar aun a quien de manera tan villana procedió y procede, haciéndose cómplice de todos los crímenes cometidos en Bilbao, y de los que un día ha de pedirle estrecha cuenta.

Y como Aguirre, todos los ministrillos vascos se han contagiado del virus marxista y son hoy más enchufistas que Cordero, el famoso panadero de los mil sueldos. Ahora resulta que la cantidad de empleados que tiene el Gobierno de Bilbao es considerablemente superior a la que había en la época en que Euzkadi formaba parte de España. Pero antes de seguir adelante diré que un hojalatero es el director de la Fábrica de Armas de Eibar, el comandante de las fuerzas motorizadas en un perito mercantil, que no sabe ni una palabra, naturalmente, de automóviles, y los comandantes y oficiales de las milicias son limpiabotas, señoritos viciosos y otros idiotas por el estilo.

Estos jefes y oficiales tienen a sus órdenes hasta setenta mil milicianos, que con sus heberes y los de los jefes suponen un gasto aproximado de un millón de pesetas cada día.

Hay además en Bilbao una cantidad enorme de refugiados, que se calcula en noventa mil, costando darles de comer más de un millón de pesetas por día también.

Sábase además cómo las gastan esos ministrillos, uno de los cuales puso en su casa, por cuenta del Gobierno, naturalmente, un cuarto de baño que costó veinticinco mil pesetas, lo que hace que la situación en Vizcaya sea de ruina completa. No hay dos pesetas ni de dónde les vengan, porque resulta que como han socializado toda la riqueza, allí nadie paga las contribuciones. Por eso, y teniendo en cuenta que no hay pescado, porque nadie quiere salir al mar, ni carne, como no sea de caballo o de burro, y para eso ya se está acabando; que los huevos valen a 16 pesetas la docena, cuando los hay; que escasean las judías y que de garbanzos, que era la mayor existencia, sólo habrá para la primera decena de abril, ya se puede suponer que la situación en Bilbao no sea muy agradable que digamos.

Se pasa en Bilbao un hambre espantosa, y para probarlo basta decir que, según una estadística publicada por el propio Gobierno vasco, desde el 23 de septiembre al 31 de diciembre se gastaron para dar de comer a seiscientos mil habitantes 11.601.600 pesetas, lo que supone un gasto de 30 céntimos por persona y día. ¡Si que habrán comido mucho con 30 céntimos diarios!

La situación se agrava además porque como los obreros comen poco o no comen, no pueden resistir la jornada de doce o catorce horas que se les impone, y muchos se niegan a trabajar, y otros, en una proporción considerable, se dan de baja por enfermedades contraídas por el hambre.

Y si la situación en Bilbao no es muy grata, tampoco lo es mucho la de Barcelona, donde, por cierto, Companys se halla metido en un berenjenal tremendo como consecuencia de la crisis del Gobierno de la Generalidad y por un hecho recientemente ocurrido en París. Resulta que en diferentes escaparates de París se había puesto la bandera republicana, la bandera tricolor o como la llaman los rojos, y a ambos lados de ésta las banderas catalana y vasca, para anunciar no sé qué Exposición de arte anti-guo catalán, y resulta que el Gobierno de Francia no ha querido que dichas banderas sigueran expuestas por más tiempo llamando la atención, y al parecer tampoco quiere permitir que ondeen en la Exposición Internacional que Francia prepara. ¿Será esto indicio de que Francia quiere entrar por el buen camino? Lo dudo, porque todos los días hay noticias del paso de miles de voluntarios por la frontera francesa. Hoy mismo he recibido una carta de Marsella diciendo que del primero de enero al 15 de marzo salieron de aquel puerto para los del litoral español en poder de los rojos ochenta y un barcos, correspondiendo el número mayor a la primera quincena de marzo, en la que se elevaron a setenta los vapores que de allí zarparon con material y voluntarios para los marxistas. Pues bien: aquella decisión del Gobierno francés produjo gran malestar en Cataluña, y más aún por la situación difícil en que se encuentra.

Como se sabe, el Gobierno catalán está en crisis, crisis provocada por distintas causas de política interna y más principalmente porque habiendo llegado a Barcelona harina suficiente para abastecer de pan la ciudad, fué entregada a la F. A. I. y C. N. T., cuyas organizaciones la hicieron desaparecer, como hacían en Málaga y hacen en todas partes donde ellas mandan, para que a los anarcosindicalistas no les falte pan, aunque el resto del pueblo se muera de hambre. En el momento de producirse la crisis se creía que Companys daría el encargo de formar Gobierno a Comorera; pero reunidas conjuntamente la C. N. T. y la F. A. I., acordaron que Comorera no podía entrar de nuevo a formar parte de un Gobierno por haber demostrado suficientemente su incapacidad como ministro. Mas a pesar de este veto, Companys

confió el encargo a Comorera; pero la F. A. I. y la C. N. T. volvieron a reunirse y se indignaron contra tal decisión del honorable Companys, el cual hubo de exhortar a dichas organizaciones a que tuviesen un poco de espíritu de sacrificio para solucionar la crisis. La C. N. T. y la F. A. I., no sólo no accedieron a lo que Companys demandaba, sino que ahora presentan la cuenta de los miles de anarcosindicalistas que enviaron a luchar al frente de Huesca contra los bravos "matracos", que siguen firmes en su puesto, haciendo inexpugnables las posiciones que defienden. Y la C. N. T. y la F. A. I. pasan esta factura con la intención de apoderarse a toda costa del Gobierno, porque a ellos la guerra no les importa nada; lo que a ellos les importa es ganar la revolución. Por eso, en vista de esta actitud de la C. N. T. y la F. A. I., Companys se ha visto obligado a desistir de su primitivo propósito y ha encargado de formar Gobierno a Terradellas.

Este, al comenzar sus gestiones, tuvo una reunión con los representantes de la C. N. T. y la F. A. I., sin conseguir llegar a un acuerdo, y después se reunió con los delegados de la C. N. T., U. G. T. y Unión de Rabassaires, y tampoco consiguieron llegar a una avenencia en el reparto de carteras. Y no es posible que lleguen a un acuerdo, porque todos quieren llevarse la mejor tajada.

Por otra parte, "El Día", órgano de la Generalidad, se queja amargamente contra el Gobierno de Valencia por no haber cumplido el compromiso secreto y haber faltado a la palabra de ayudar económicamente a Cataluña, dejando de responder a la labor desarrollada por los catalanes en la frontera francesa. Claro es que se refieren a la labor de facilitar el tránsito de armas, municiones y voluntarios.

Y la situación es también grave en Cataluña porque allí, como en Bilbao y en todas las poblaciones donde dominan los rojos, todo el mundo se niega a pagar las contribuciones, lo que ha movido a Companys a encargar a la C. N. T. y a la F. A. I. del cobro de las mismas por el procedimiento que ellas utilizan para todas las cosas, o sea pistola en mano. ¡Qué castigo están recibiendo ahora los catalanes, que son la causa principal de la situación que atraviesa España!

Hoy, un hijo de la Pasionaria, aprovechándose de un artículo de muy mal gusto publicado en un periódico de San Sebastián y reproducido por otro de Andalucía, viene a deducir que carecemos de dinero y que los billetes emitidos por el Gobierno de Burgos no sirven para nada; nadie los quiere tomar y no circulan. Dice además que esos billetes nadie los quiere tomar porque el Gobierno "legítimo" ha dispuesto que sean falsos y también porque no tenemos oro en el Banco para garantizarlos. Pero da la casualidad que hoy llegó a mi poder una revista financiera fundada en 1825 y que goza de gran solvencia en el mundo de las finanzas, en la que se dice que el día 25 de marzo, en la Bolsa de París, se cotizaban las 100 pesetas en billete español (del Gobierno de Valencia) a 78 francos, y los billetes "falsos" (los del Gobierno de Burgos) de 100 pesetas se cotizaban a 125 francos. O sea que por 78 francos se compran 100 pesetas del Canallero, y para comprar 100 pesetas de Franco hay que dar 125 francos. Claro, ¡como no tenemos oro!

De esto de los cambios debe de estar muy bien enterado mi amigo el general Burguete, el cual, conociendo la debilidad de Largo Canallero y Prieto, y para halagarlos a ver qué sacaba, fué tan villano, tan bajo y tan miserable, que se dedicó a insultarme, porque estaba lejos de mí. Y, claro, estos insultos le fueron pagados, y llegó el enchufe de siempre. Ha sido nombrado, a sus años y con sus patillas, nada menos que agregado militar a la Embajada roja en París, con la misión de comprar armamentos. ¡Se hincha, se hincha! Y con sus patillas, con esas patillas que le han hecho célebre, gritando como Sancho, se ha pro-

puesto hacerse célebre en París. Acude todos los días a un café donde se reúnen los rojos escapados de España, y allí, a grandes voces, habla de lo divino y lo humano. Y la gente se pregunta: "Pero ¿quién es ese de las patillas?" Y así se van enterando de que es un general español.

Tengo que ocuparme una vez más de mi amigo Mijaja; pero no se rían ustedes, porque esta vez la cosa es seria. Mijaja ha hecho una de esas declaraciones que le van a hacer célebre—pues pasará a la Historia no como militar, sino por sus famosas declaraciones—a un redactor de "El Diluvio" de Barcelona, y refiriéndose a la situación de Madrid dijo que los momentos más graves fueron los que siguieron al 7 de noviembre, que los combates más sangrientos fueron los del Jarama y que la única ofensiva de los "facciosos" fué la de Guadalajara.

Otra noticia que da la radio roja es que se acentúa cada día más la rivalidad entre Largo Canallero y Prieto, y éste, viendo que esto se acaba y que se le pasa la ocasión de ser presidente del Consejo de Ministros, ha urdido un complot contra su enemigo mortal, organizando una manifestación de enemigos del Canallero, que ya forman legión, y que recorrió las calles de Valencia pidiendo a gritos la dimisión de Largo. ¡Veremos a ver quién lleva el gato al agua!

Y para bomba final les diré que ha resucitado Riquelme, a quien se dió como fusilado por los mismos rojos hace tiempo. Pues bien; al parecer, se esfumó, desapareció, y cuando ya todo el mundo creía que era cierto que había sido fusilado por sus soldados, resulta que vive. Se conoce que por ese horror que siempre ha tenido a las balas creyó oportuno apartarse del peligro, y ahora, cuando lo ha creído conveniente, sale de su escondite y se presenta como el rojo más rojo. Y la "Gaceta" publica su nombramiento como inspector general del Ejército, dándose al mismo tiempo que sale a inspeccionar los frentes del Sur. Yo creo que lo que él pretende es aprovechar la buena amistad que nos une para pasarse a nuestras filas. Venga el mal si viene solo.

Ahora tengo que decir algo bastante desagradable, y es que por distintos comerciantes sin conciencia se han vuelto a aumentar extraordinariamente los precios de los artículos. Por ello había ordenado a la Inspección de Abastos que realizase inspecciones en diferentes comercios de Sevilla, investigación que ha dado por resultado comprobar que los almacenes La Llave no han elevado el precio de los artículos más que en un doscientos a un trescientos por ciento; Antonio Fernández, que tiene una camisería y sastrería militar en la Campana, sólo elevó los precios en un doscientos por ciento; Fermín Alvaro, dueño de otra sastrería militar de la calle de Menéndez y Pelayo, elevó los precios en un 125 por ciento, y Juan Manuel Carbayo, que tiene un comercio de lencería y generos de punto, fué más modesto: sólo aumento un 80 por ciento. A este último, dada la situación económica en que al parecer se encuentra, sólo le impuse una multa de 2.000 pesetas; a Fermín Alvaro se le impuso de 4.000 pesetas; a Antonio Fernández, de 8.000, y a los almacenes La Llave, de 100.000, porque no tengo facultades para imponer otra más elevada, aunque no han de faltar medios para que esa facultad me sea aumentada. Y sepan todos los comerciantes de Sevilla que con una conciencia muy ancha quieren aprovecharse de las circunstancias para elevar los precios de los artículos, que serán castigados severamente, llegando incluso a la clausura definitiva de los establecimientos.

De operaciones, el día ha dado muy poco. La guerra sigue dormida. En el sector de Santander, el enemigo presionó fuerte; pero fué rechazado, sufriendo considerables pérdidas. En el sector de Puercollano hemos tomado unas posiciones en la Sierra.

# POR RADIO, TELEGRAMO Y TELEFONO

## La crisis del gobierno de la Generalidad

### Tarradellas encargado de formar nuevo Gabinete

TENERIFE.—Un reportaje político publicado en un periódico de San Sebastián pone de manifiesto las verdaderas causas de la crisis del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, que califica como la más trascendental de cuantas se han producido, y que puede tener consecuencias decisivas para la marcha de la guerra en el territorio catalán, y a continuación agrega:

“Primero.—La impaciencia popular, francamente desbordada, por el retraso en comenzar las fuerzas marxistas la “ofensiva general” en los frentes de Aragón, de que se viene tanto hablando, y

Segundo.—La incapacidad manifiesta del Gobierno de la Generalidad para resolver el problema del abastecimiento de la población civil y de las milicias combatientes. Este problema ha cobrado últimamente en Barcelona unas proporciones aterradoras que han desbordado cuantas soluciones quisieron ensayarse.

Todos los periódicos de Barcelona piden que sea en seguida emprendida esa ofensiva general en los frentes de Aragón para aliviar el cerco que está sufriendo Madrid por parte del Ejército de

FRANCO. Con esa ofensiva—dicen tales papeluchos rojos—los “facciosos”—nacionales—se verán obligados a desplazar algunas fuerzas del frente alrededor de Madrid.”

A última hora de la noche de ayer y una vez cerrado el período de consultas, Companys ha encargado a Tarradellas de formar el nuevo gobierno sobre la base de las organizaciones sindicales y partidos políticos de izquierdas que estaban representados en el gabinete dimitido.

Más tarde el presidente de la Generalidad dió a conocer por medio de la radio una nota en la que explica los motivos de su decisión de encargar a Tarradellas de formar nuevo gobierno.

Dice Companys en su nota, que implica una confesión de fracaso, “que ante las enormes dificultades que han surgido, ha confiado al consejero-presidente, Tarradellas, la misión de intentar constituir nuevo gobierno, procurando armonizar los distintos criterios en pugna y las tendencias dispares de las organizaciones sindicales y partidos políticos, poniendo por encima de todo el supremo interés popular de Cataluña.”

## Los anarco-sindicalistas quieren a todo trance apoderarse del Poder en las distintas Repúblicas de la España soviética

### La «Gaceta oficial de la República» resucita a Riquelme y le nombra general en jefe del Ejército rojo

PERO ¿ES QUE HA RESUCITADO? SAN SEBASTIAN.—La llamada “Gaceta de la República” que ahora se edita en Valencia, inserta el nombramiento del general Riquelme—que al parecer ha resucitado después de su fusilamiento—para el cargo de general en jefe del Ejército rojo.

Hablando de este nombramiento, Largo Caballero ha dicho que “por ahora, no se encargará el general Riquelme del mando supremo de las fuerzas combatientes.”

#### AMAGOS DE CRISIS EN VALENCIA

BURGOS.—Como consecuencia de la crisis planteada en el gobierno de la Generalidad, considérase muy difícil la situación del Ministerio rojo de Valencia.

La United Press ha enviado al Extranjero una información interesantísima sobre este asunto en la cual se recoge la impresión muy difundida en los medios políticos valencianos de que nada tendría de particular que la crisis catalana provocase la caída del gobierno de Largo Caballero en plazo brevísimo.

#### TAMBIEN SE TAMBALEA EL GOBIERNO DE EUZKADI

SAN SEBASTIAN.—Se dan pocos días de vida al gobierno de la república vasca ante la agudización de las hondas diferencias que existen entre nacionalistas y nacionalistas vascos.

A lo que parece, los anarcosindicalistas han exigido del presidente Aguirre el cumplimiento del pacto secreto que convinieron al formar parte del gobierno y como Aguirre haya opuesto algunas objeciones le han amenazado con “des-

plazarle” de su “elevada magistratura improvisada”.

#### SE SUSPENDE EL TRANSITO PARA LA ZONA ROJA

SAN SEBASTIAN.—Han sido suspendido “sine-die”, según una nota del gobernador civil, el embarque de numerosas personas que bajo el amparo y protección de la Cruz Roja Internacional debían salir del territorio liberado para trasladarse a diversas poblaciones rojas de Vizcaya.

#### LOS ANARCOSINDICALISTAS QUIEREN EL PODER

BURGOS.—Estos días se acentúan visiblemente los deseos de los anarcosindicalistas de apoderarse, sea como fuere, de los gobiernos de las diferentes repúblicas en que está subdividida la España roja.

Y quieren apoderarse del poder en toda su integridad para desarrollar su programa de típica tendencia anarquista-libertaria. De ahí que el desarrollo de la crisis del gobierno catalán sea tan laborioso y se halla erizado de tales dificultades que es muy posible que Tarradellas, encargado de formar nuevo gabinete, fracase en sus intentos.

#### LOS MEJORES BARES

### “La Hostería” y “Regio”

Los preferidos de los malagueños.—Vinos de las mejores marcas.—Selectas tapas. La mejor Cerveza tirada  
Marín García, 17 y Angel, 1  
Teléfs. 1145 y 1135 respectivamente.

## En los frentes de Madrid

### Actividad de la artillería y aviación

Frentes de Madrid, 30.—La artillería y la aviación nacional han reanudado durante el día de hoy sus actividades. Son enormes las cantidades de milicianos que, burlando la estrecha vigilancia que por los dirigentes marxistas se ejerce en sus líneas, se presentan en nuestras filas con armamento. Estos milicianos confirman las noticias recibidas de que el fracaso sufrido en Guadala-

jara ha hecho perder las esperanzas a los marxistas.

La aviación nacional ha desplegado gran actividad en todos los frentes habiendo bombardeado importantes concentraciones de milicianos marxistas situadas entre Tarazona y Guadalajara. En un combate habido durante el día de hoy en este sector, fueron derribados dos aparatos rojos.

## Gijón se cree amenazado y se apresura a fortificarse

### Manifestaciones populares en Ciudad Real para oponerse a la partida de nuevos batallones

#### NUESTRA AVIACION, SOBRE MADRID

MADRID.—Varias escuadrillas de la aviación nacional han volado sobre esta capital bombardeando las zonas fortificadas, tan eficazmente que quedaron algunas zonas destruidas por completo y ocasionaron muchas bajas entre los milicianos que las ocupaban.

#### ALIENTO INUTIL

MADRID.—“Heraldo de Madrid” dedica un artículo a dar alientos a los decaídos milicianos, y aboga por que todos vayan al ataque.

#### EL EJERCITO DEL PUEBLO, PARADO

MADRID.—“Mundo Obrero” dice que no debe estar parado el ejército “del pueblo”, ya que de ello se ha aprovechado el enemigo de modo excesivo, y lo que procede es que no haya descanso entre los verdaderos antifascistas hasta obtener la victoria.

#### LOS ULTIMOS ESFUERZOS

MADRID.—“El Sindicalista” opina que hay que hacer un supremo esfuerzo para ganar la guerra y para tal esfuerzo—agrega—es preciso que iniciemos una seria ofensiva, no sólo en Madrid, sino en todos los otros frentes.

#### LLAMADAS ANGUSTIOSAS EN GIJON

OVIEDO.—Después de la derrota sufrida por los rojos en el frente de Ovie-

do, los dirigentes marxistas de Gijón han hecho un urgente llamamiento a todos los hombres útiles para que se dispongan a defender la plaza, que creen amenazada.

Cuatro mil hombres reclutados de manera violenta van a emprender seguidamente activos trabajos de fortificación.

#### EL “VOLUNTARIADO” ROJO

AVILA.—En toda la zona roja se sigue obligando a los hombres considerados útiles a marchar a los frentes, no contentándose en estas violencias las airadas protestas de la población civil.

En Ciudad Real, al partir para el frente uno de los batallones últimamente formados, se inició una manifestación integrada principalmente por mujeres, que trató de impedir dicha partida, llegando a tal extremo la excitación de los manifestantes que tuvo la fuerza pública necesidad de intervenir con varias energicas cargas, de las que resultaron numerosos heridos.

#### LA C. N. T. Y LA F. A. I. INCORREGIBLES

VALENCIA.—Aun cuando Galarza es el único legislador a la presente en materia de registros e incautaciones y éstos, por tanto, se multiplican extraordinariamente, son tan numerosos los que la C. N. T. y la F. A. I. llevan a cabo, que el mismo Galarza se ha visto obligado a dictar una orden prohibiendo a dichas organizaciones el realizar tales actos por su exclusiva cuenta, cosa que ha causado malestar en el seno de las mismas.

## Incidencias entre comunistas y anarquistas

### Miaja pide libertad de acción

Madrid, 30.—Según un corresponsal extranjero, a consecuencia de las incidencias existentes entre comunistas y anarquistas, se ha producido un grave conflicto entre el Gobierno de Valencia y la Junta de Defensa de Madrid, o sea, entre el socialista Largo Caballero y el general Miaja.

Tratando de este asunto dice la radio anarquista de Madrid, que el general Miaja ha pedido su libertad de acción a Largo Caballero. Ha dicho que lo mejor es que cada cual tenga completa libertad en sus acios, visto el fracaso rotundo y terminante del Gobierno rojo.

## Hemos captado de las emisoras rojas

### El principio de autoridad

Una radio marxista se condolía anoche de que en la zona leal al Gobierno de Largo Caballero reina cierto desorden y que no se acatan debidamente las disposiciones de la autoridad.

Decía también que estas cosas deben acabarse, ya que con ellas sólo sufre el propio régimen.

(Lo del desorden en la zona roja, no pueden evitarlo y solo se acabará cuando esa zona se convierta en nacionalista).

### Están preocupados

Otra «emisora» señalaba que en Guadalajara se juega el porvenir de la defensa de Madrid, y que, por consiguiente, las tropas populares (?) tienen que mostrar en la resistencia de dicha ciudad tanto o mayor empeño que en la de Madrid.

### Están equivocados

La de Madrid decía que tienen noticias de que los facciosos (así nos llaman a nosotros) han convocado a las quintas de 1938, 1939 y 1940.

(Como ellos necesitan soldados, porque todos son pocos para sacrificarlos en los frentes, suponen que aquí nos hallamos lo mismo).

### Y Companys consulta...

La crisis de la Generalidad de Cataluña ha producido cierto malestar en Barcelona. Los elementos anarcosindicalistas pretenden campar por sus respetos y los de otras tendencias no quieren consentirlo.

Entre ellos se encuentra el «honorable» Companys que está sudando «tinta china» para ver de formar el futuro Gobierno. A su gusto, desde luego; pero... el anarcosindicalismo terminará por imponerse, como hasta aquí.

**LARIOS, S. A.**  
Vinos, Coñac y Licores  
MARTINEZ, 5.—Teléfono, 3095.

# MARTIRES DE MÁLAGA

## El Capitán Huelin

El Capitán Huelin fué el que mayores odios despertó en las hordas marxistas.

Y ese es el mayor elogio que a su recuerdo se puede dedicar, con ser tantos, tantísimos, los motivos que encontramos para ensalzar la figura de Agustín Huelin Gómez.

Su gesto magnífico en la tarde del 18 de julio, hizo posible que los rojos malagueños vivieran unas horas dominados por los verdaderos españoles. Si todos y cada uno de los obligados a librar a Málaga de la tiranía marxista, que después sufrimos, hubieran secundado la conducta del Capitán Huelin, ¡cuántas víctimas se hubieran ahorrado y qué distinta sería hoy la fisonomía de la ciudad.

El Capitán Huelin, malagueño por su nacimiento y por su amor a esta tierra bendita, volvió a ella, después de una persecución de los que, con votos falsos y artimañas de la peor clase, aparecieron triunfantes en las elecciones de febrero.

Volvió al Ejército por derecho que nadie podía discutirle, después de haber pertenecido al Cuerpo de Asalto, de donde tuvo el honor de ser expulsado por los gobernantes que nos trajo el 16 de febrero. Logró destino en el Regimiento de guarnición en Málaga y aquí le siguieron mirando los izquierditas con un recelo que venía a ser la mejor prueba de su conducta de español entusiasta y de militar pundonoroso.

El día 18 de julio, cuando le vimos en la calle, al frente de sus soldados, su saludo fué un ¡Viva España! que nos llenó de emoción.

En la cara retratábase el entusiasmo que en su corazón llevaba y en su gesto se advertía el propósito firme de vencer o de morir. Triunfó plenamente con aquel puñado de soldados, y no a él, sino a la fatalidad se debió luego que los heroicos militares tuvieron que volver al Cuartel, cuando dominaban por completo la situación, dejando el campo libre a los enemigos.

Fuó, entonces, mejor dicho, horas después y al tener el convencimiento de que podían actuar impunemente, cuando los dirigentes de los partidos extremistas inundaron las calles de asesinos, empezándose la obra de salvajismo que después padecimos cerca de siete meses.

La indecisión de quien debió ser jefe entusiasta del movimiento salvador malogró el heroísmo del Capitán Huelin y de sus soldaditos, y con el sacrificio de ellos Málaga dejó de ser una ciudad de España para convertirse en un nido de fieras.

Prisionero en un barco, sobre el Capitán Huelin cayó íntegro todo el rencor del marxismo salvaje, al que se unieron, para odiar al héroe del 18 de julio en primer término, las izquierdas malagueñas, desde los partidos que se llamaban de orden hasta el de la F. A. I., considerado como el más extremista. Después se demostró que para asesinar a las personas decentes y para cometer toda clase de actos de pillaje todos eran iguales.

El cautiverio del Capitán Huelin constituyó una prueba más de su temperamento tranquilo y de su resignación cristiana, pues soportó estoicamente y con una sonrisa que era para sus verdugos como el mayor de los insultos, las vejaciones de que fué víctima.

Cuando decidieron matarlo, y no hay para qué decir, porque Málaga toda lo sabe, que no hubo proceso, ni Consejo de Guerra, ni sentencia de un tribunal, sino decisión unánime de los forajidos que mandaban, lo sacaron del barco para llevarle hasta las tapias del cementerio de San Rafael. Allí recibió la descarga de los asesinos, con la cabeza alta, el pecho descubierto y con el grito mismo que lo llevó a la calle una tarde de julio, dispuesto a vencer o a morir: ¡Viva España!

La muerte del Capitán Huelin no fué bastante para que los asesinos rojos se dieran por satisfechos. Todavía les pareció poco haber dado en tierra con la vida del héroe y para calmar sus anhelos de venganza, para calmar porque nada podía saciarlos totalmente, se apoderaron del cadáver de Agustín Huelin y lo arrastraron por las calles, creyendo llevar un trofeo de la victoria.

Se equivocaron plenamente, porque el Capitán Huelin murió, pero su espíritu queda en nuestro glorioso Ejército, para hacer la España grande, inmortal, tradicionalista, con que siempre soñamos...

Mañana jueves, a las once de la mañana, serán aplicadas sagradas misas por el eterno descanso de los leales patriotas con todo honor caídos en el cumplimiento del deber. Y, en este día, quiere BOINAS ROJAS dedicar un fervoroso recuerdo a los que dieron sus vidas por la Santa Causa de España; pero como sería de todo punto imposible citar los nombres de tantos mártires y héroes, porque Málaga fué pródiga en su ofrenda de hijos a la España tradicional, condensamos nuestro deseo en el tributo de sublime gratitud que rendimos en esta página a un sacerdote, a un ciudadano y a un militar que forman la trílogía del credo inspirador de nuestras glorias pretéritas, presentes y futuras y que es:

**DIOS, PATRIA Y REY**

## El Hermano Guzmán

Este era su nombre en Religión, y con el lo conocimos cuando vino a fundar en Málaga el Colegio de Nuestra Señora de la Victoria. ¡Qué figura tan simpática aproxima a nosotros el nombre del Hermano Guzmán! ¿Quién no le recuerda? Sus dotes personales y sobre todo sus virtudes le atrajeron el afecto de los buenos, y centenares de familias cristianas y distinguidas de nuestra ciudad entregaron sus hijos a este benemérito Religioso para que aprovecharan en estudio y vivieran en espíritu cristiano.

Una noche nefasta, la del 11 de mayo del año 31, cuando en manos del pueblo la tea sacrilega iba de templo en templo y de altar en altar queriendo exterminar con fuego la idea de Dios y la existencia de los hombres que en su rectitud llevaban el reproche a las conciencias malas, el Colegio de los Maristas era una de tantas hogueras que había encendido el infierno. Muros ennegrecidos y montones de escombros quedan aún por testimonio de aquella proeza malagueña.

Los Hermanos no salvaron más que su vida; pero a la del Hermano Guzmán iba vinculada la resurrección del Colegio, porque al irse, viendo su casa envuelta en humo, tal vez con su última mirada, penetró su fe hasta el Sagrario y con su corazón habló a la Virgen, y un pacto de amor le infundió la esperanza de un nuevo Colegio donde la Virgen de los Maristas oiría rezar el Rosario a muchos centenares de jóvenes cristianos.

Unos meses después, cerca del mar, entre jardines, triunfaba la risueña mansión, santuario de Juventud; El Colegio de Nuestra Señora de la Victoria.

Su Director se llama ahora don Perfecto y viste traje seglar. Es, como su nombre, un perfecto caballero; su trato afable, su gran cultura y sobre todo, esa unión sobrenatural que pone Dios en las almas que buscan su gloria y que se sacrifican sin descanso por el bien de sus semejantes, le abrieron paso en la empresa difícil de la aprobación de su Colegio en aquellos tiempos de borrascosa persecución contra la enseñanza religiosa; pero al fin el Colegio vuelve otra vez a su plena actividad y a rendir sus santos frutos. Por fuera es de aspecto seglar; por dentro es un templo donde los Maristas de la Virgen fomentan el estudio y la oración; donde la Virgen de los Maristas bendice a las almas con triunfos en la ciencia y la virtud.

Otra sacudida del monstruo infernal, amenazado de muerte, se ensaña con los buenos, tiende su garra al Colegio, lo destruye y derrama la sangre de sus dignos profesores, entre ellos la de su virtuoso Director. Hoy en aquellas puertas cerradas, en sus flores marchitas y en su silencio luctuoso se lee anatema de maldición.

Don Perfecto, que había sido detenido en los primeros días del movimiento fué puesto en libertad; pero el 24 de agosto fué nuevamente preso, con otros profesores, sus compañeros, y al comparecer ante el tribunal le acusaron de haber encontrado en las mesas de estudio de los alumnos "estampas de santos y retratos de Gil Robes", señal inequívoca de que allí se "hacía política contra el régimen".

En la humildad silenciosa de aquel hombre, que la aprendió sin duda en el silencio de Jesús ante Herodes, vi yo la abnegación de aquella alma aceptando el sacrificio de su vida en holocausto de su Dios. Y en efecto: aquel usurpador de la silla de un juez, un ser corrompido, en cuyas manos estaba la vida de los hombres dignos, decretó su prisión.

Y el 24 de septiembre, cuando empezaba a alborar, cuando angustiaba a las almas la tortura de un día más, amaneció para el mártir religioso el día más bello y puro de su existencia, el día dichoso de la eternidad; porque en el silencio del crepúsculo, unos disparos de máuser que tendieron su cuerpo en tierra libertaron su alma para remontarse sobre las miserias de los hombres y triunfar eternamente en la mansión de Dios.

Si, los ex-alumnos del Colegio de Nuestra Señora de la Victoria llevan impresa en su alma la figura del Maestro, padre y amigo que los condujo por la senda del bien. Y al contemplarle en el cielo se enardecen sus almas, pero al ver que la tierra está empapada con su sangre prometen tejer entre todos una corona de flores de justicia para cubrir con ellas la sangre del Mártir.

**Ignacio SASTRE SANTOS**



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de los

## Caballeros Militares

pertencientes a todos los Cuerpos del Ejército y de la Marina, asesinados en Málaga por su lealtad a España y por su fe en Cristo-Rey, desde el 18 de Julio de 1936 hasta la victoriosa entrada en la ciudad de las heroicas tropas nacionales.

R. I. P.

Sus desconsoladas Viudas, padres, hijos, hermanos y demás familiares

**RUEGAN a los amigos concurren a la Misa de Requiem que por el alma de los finados se celebrará mañana 1.º de Abril, a las once, en la Iglesia de San Juan, por cuyo favor quedarán agradecidos.**

## El tradicionalista Ilarduya

Vasco de nacimiento y tradicionalista cien por cien, como ahora se dice; tal era nuestro biografiado. De aquella época, no muy lejana en que eramos un centenar escaso los que en esta Málaga, la mártir, defendíamos con espíritu de cruzados, nuestro glorioso trilema. De esta estirpe carlista eras. Y como, por ser de esta estirpe, caíste asesinado por el odio marxista, un veterano, también perseguido pero, por la gracia de Dios, salvo en estos momentos de requisa de valores tradicionales, te va a exponer a la contemplación de todos los tradicionalistas para que imiten tus virtudes y te recuerden en sus oraciones. Que el Cruzado que vertió su sangre por la causa merece el más grande de honor y lo único que necesita es oraciones.

Nunca olvidaré, ¡Germán! la penúltima vez que nos vimos. El heroico capitán Huelin se había lanzado con un puñado de soldaditos a proclamar la Ley Marcial. Las calles tomaban ese aspecto siniestro, precursor de las tragedias. Todas las puertas cerradas. Las gentes huidizas y medrosas buscaban refugio en sus viviendas.

Tu, en compañía de Pepe Aranda y Luis Huelin víctimas también de la ferocidad roja, estabas dando órdenes, como jefe sobre lo que con-

venía en aquellos instantes supremos. Cada uno fué a ocupar su puesto. Luego, tras una noche trágica, Málaga, nuestra Málaga querida, era un inmenso crisol. Columnas de fuego y humo elevábanse por todos sus ámbitos. Las hordas rojas, dueñas de sus destinos e implacables, asesinaban, robaban e incendiaban a mansalva. No quedó otro remedio que el del naufragio a los supervivientes que buscar el modo y el medio de salvarse. Cada uno lo hizo como pudo.

Días después volvimos de nuevo a vernos en la cárcel. Yo pude salir de ella. Tú permaneciste, y, en una de aquellas loterías de la muerte que con los encarcelados se hacían, caíste.

Tuvisle al ir al suplicio, aparte del recuerdo que para tu santa madre dedicarías, la Fe de Mártir. Dios en aquellos instantes de tortura inenarrable te daría la resignación suficiente para afrontar la muerte con el temple de quien, como tú, consagró todo cuanto era, todo cuanto valías (que era mucho) o la Causa Santa de Dios, Patria y Rey.

Y ahora, lector piadoso, quien quiera que seas, ten en cuenta en tus oraciones y no olvides el alma, que en vida animó al que suscribe estas mal trazadas pero sentidas líneas.

**UN VETERANO.**

UN RELATO EMOCIONANTE

# La muerte gloriosa, por Dios y por la Patria, de un marino español

Carta de un buen amigo a una buena madre.—«Nuestra vida no importa, lo que importa es la vida de España».—Presencia de espíritu que pasma a los propios verdugos.—«Los que de vosotros sobreviváis, conoceréis una España grande».

Una distinguida dama, residente en Vigo, doña Emilia Posada, que ha perdido a su hijo, fusilado por las hordas marxistas, ha recibido de un testigo presencial del fusilamiento del teniente de navío don Javier Quiroga Posada, la siguiente emocionantísima carta en la cual relata los hechos edificantes y extraordinarios del trágico suceso:

Febrero de 1937.

Señora doña Emilia Posada.—Vigo.

Mi distinguida y respetable señora: Me cupo el honor—el tristísimo e inolvidable honor—de acompañar en sus últimos días, y hasta su última hora, a su hijo, el teniente de navío don Javier Quiroga Posada, muerto gloriosamente en Bilbao, donde fué fusilado, el 11 del pasado enero.

Me hago cargo de la congoja que a usted, como madre, le producirán estas líneas—por lo demás, pápida expresión de la realidad—, mediante las que voy a procurar relatar, cómo vivió sus últimas horas y cómo murió un héroe, pues héroe hasta lo sublime fué su inolvidable hijo. Estando en capilla, me honró con el encargo de que si tenía la suerte de venir a la España nacional, fuera portavoz ante usted de sus últimos pensamientos. «Dime a mi madre—me dijo más de una vez—que voy a morir contento, porque muero por Dios y por España; que no se apene, y que por encima de la pena ponga el orgullo de pensar que yo considero como el mayor honor el morir fusilado.»

«Di que ni el "Jaime" ni el "Liberdad", ni toda la escuadra roja junta, me hubieran apresado nunca, porque antes me hubiera hecho hundir...» «Estaba—me contó—sobre cubierta, examinando el horizonte con los prismáticos, cuando de repente se abalanzaron sobre mí varios marineros. Luchó durante varios minutos, hasta que vencido por el número le confinaron, brutalmente amarrado, en un camarote. Los mismos marineros que traicionadamente le apresaron declararon después, en el sumario, que durante la lucha Javier no cesaba de decir: "Muero por España, por España, por España.»

«Dile a mi madre—me encargó especialmente Javier—, que cuando me sacaron del buque mi último saludo fué para el Crucifijo de madera que traía a bordo.»

Cuando el "gobierno" (o lo que sea...) de "Euzkadi", negó el indulto, fuí yo, acompañando a los abogados, y en el estado de ánimo que es de suponer, a dar cuenta de ello a Javier y a Cándido.

Se presentaron sonrientes, y como siempre nos saludaron con vivas a España. Al saber que no quedaba ninguna esperanza, Javier se limitó a decir estas palabras que merecen ser esculpidas: «Nuestra vida no importa, lo que importa es la vida de España.»

Cándido, por su parte, dijo con un aplomo desconcertante: «Eso, ¿verdad mi comandante? no tiene importancia; enseñaremos a esta gentuza cómo se debe morir.»

A petición de Javier avisamos al padre Vilarinos, jesuita famoso por su santidad y su sabiduría, quien hasta el último segundo le prodigó consuelos espirituales. ¡Amirable padre Vilarino! ¡Cómo supo consolarnos a todos!

Entraron en capilla a las diez de la noche del 10 de enero.

Al salir de la celda, Javier se despidió de sus compañeros dando tres vivas a España. Cándido dijo: Señores, no se muere más que una vez. ¡Arriba España!

No sé, ni creo que sea posible describir la entereza, el aplomo, la serenidad estupefanda de que durante toda la noche dieron pruebas. No decayó su espíritu ni un solo momento. ¡Qué noche más tremenda y más magnífica! Velada trágica y fúnebre, y gloriosa a la vez. «Nuestra vida no importa,—repetía Javier—, lo que importa es la vida de España.»

¡Singular paradoja! Al lado de aque-

llos dos hombres, situados en los umbrales de la muerte, nos parecía estar respirando aire de inmortalidad. La inmortalidad de nuestra España. Lo demás... vivir. ¡Morir...! ¿Qué importa nuestra vida física? Sólo hay una realidad inmortal; ESPAÑA, ESPAÑA, ESPAÑA. ¡Cuántas veces, señora, pronunciarían los labios de su hijo, en esa noche de muerte y de gloria, el dulce nombre de la Patria! ¡Qué exaltación patriótica la suya! Era tal esa exaltación que una vez se reprochaba a sí mismo diciendo: «Palpita aun más en mí lo que tengo de español que lo que tengo de cristiano y, sin embargo, comprendo que en esta hora debo anteponer lo cristiano a lo español.» Nada me emocionó tanto como el verle besar con unción religiosa, y medio a escondidas, un mapa de España.

Debe usted sentirse orgullosa de su hijo, señora, como yo me siento de haber sido su amigo.

No crea usted que descuidara, sin embargo, el lado religioso. La verdad es que su religiosidad corría pareja con su españolismo.

«¿De dónde sacas—le preguntaba uno— esa fuerza interior que te permite mirar impasible a la muerte?»... «De mi fe en Dios y en España...» Otra vez dijo: «Cuando se siente a Dios y a España como lo sentimos nosotros no es difícil saber morir.»

Era de ver cómo era él quien se dedicaba a consolarnos a nosotros. De verdad le dijo, que «daba envidia» verle. ¡Qué figura la suya más trágicamente hermosa! ¡Sonreía siempre, y a todo el mundo!

Estaba pendiente de todos, y para todos tenía una palabra de cariño, incluso para sus carceleros. Si alguna vez se empañaban sus ojos era al nombrarle a usted o a su novia; pero no llegó a derramar ni una sola lágrima, siendo así que a las veces, los que allí estábamos no podíamos contener los sollozos.

«Los que de vosotros sobreviváis—solía decir con acento conmovido— conoceréis una España grande.»

Oyeron dos misas, y comulgaron con fervor. Después, comenté bromeando dirigiéndome al padre Vilarino: «Nosotros ya estamos listos, ¿verdad padre? Dentro de un par de horas nosotros, si Dios quiere, ya estaremos a su lado, y en cambio vosotros seguiréis aquí preocupados en afanes terrenales.»

«Quieres creer—me dijo a mí, a eso de las cinco y media de la mañana— que empiezo a sentir la atracción de la otra vida?»

Hacia las seis se interesó por saber las últimas noticias de la radio. Alguien contó una ocurrencia jocosa de Queipo de Llano, y Javier y Cándido la rieron con todas las ganas. Es increíble, pero es verdad.

Se acercaba la hora... y Javier sólo hizo este comentario: «Ya estamos en la última hora.»

Ya estábamos esperando los piquetes, y puesto en pie casó un cepillo del bolsillo de la trinchera y con la mayor sencillez ¡¡se estuvo cepillando él mismo!! Como nos quedáramos atónitos, él se limitó a decir con la misma sublime sencillez: «Debe uno presentarse bien en todas partes...»

Aun hubo algo más escalofriante. Había que cubrir el acta de defunción y hubo necesidad de preguntarle algunos datos; por ejemplo, los nombres de sus padres. Pidió a su abogado la pluma estilográfica que le había regalado como recuerdo, y no permitió que nadie tomara nota de los nombres, sino que él mismo, con pulso seguro los escribió, diciendo: «No hay nada más honrado que escribir los nombres de los padres.»

Sírvale, pues, de satisfacción saber que lo último que escribió su inolvidable hijo fué el nombre de usted.

Ya había clareado el día cuando llegó el piquete. ¡Qué tremenda congoja la nuestra! Javier se limitó a decir al que lo mandaba: «Estoy listo». Se despidió cordialmente de todos, incluso del director de la cárcel y de los centinelas, que

eran, si no recuerdo mal, de la F. A. I. Dió un viva a España, y salieron Cándido y él serenos, magníficos, sublimes, imperturbables.

Un miserable de los que formaban el piquete cometió la villanía de decir en alta voz: «Qué hermoso día, ¡ah!; pues algunos no van a ver la noche.» Javier y Cándido lo oyeron sin inmutarse. Javier miró entre irónico y compasivo al que tal dijo: ¡era un marinero!

Fueron conducidos al cementerio, donde habían de ser fusilados, en sendos camiones. Cándido iba custodiado por "gudaris" o milicianos nacionalistas; a Javier le custodiaban marineros, al mando de un condestable.

Cuando llegó al cementerio, Cándido, que había llegado antes, se puso ante él, y en correcta posición de firme, saludándole militarmente, le dijo: «Por última vez, mi comandante, a sus órdenes; por Dios, por España y por el GENERAL FRANCO.» Javier le dió las gracias con una ligera inclinación de cabeza, y luego le estrechó fuertemente entre los brazos.

Un público numeroso, pululante y vil, estaba allí para presenciar la ejecución.

Javier había solicitado y conseguido que los dos fueran fusilados juntos. Se dirigieron con paso firme y semblante sereno y tranquilo hacia el paredón. Con gesto hidalgo Javier cedió el lado derecho a Cándido. Se abrazaron por última vez, y, a seguida, se pusieron con el pecho erguido y la cabeza sublimemente altiva de cara al piquete. Miraron a la muerte con una inefable sonrisa. Una última mirada de despedida, y ocurrió que el abogado de Cándido, no pudiendo dominarse rompió a llorar; se apercibió de ello Cándido y con voz clara y acento completamente natural dijo estas palabras, con temple de acero: «Señores, no hay que llorar, que si nosotros sabemos morir, ustedes deben saber ver morir.»

Javier se sonreía siempre, con aquella su sonrisa ingenua, reflejo de una sublime elegancia espiritual.

¡Qué horrible cuadro; pero... qué hermoso!

En este momento el que mandaba el piquete dió la voz de: «¡Apunten!» Javier y Cándido, irguiendo aun más la cabeza, dijeron a la vez, con voz estentórea: «¡Viva España! ¡Viva Cristo Rey!» Sonó la descarga y cayó Cándido. Javier se mantuvo en pie, con muestras de estar herido. El público ululaba: «¡Viva Rusia!» «¡Gora Euzkadi Askatuta!», y Javier, al tiempo que sonaba una segunda descarga, volvió a decir: «¡Viva España...!» Y cayó...

¿Cayó? Cayó su cuerpo, es cierto, pero a mí me pareció, sin embargo, verle erguise, nimbado de gloria, elevándose en ascensión sublime hacia la inmortalidad.

Y qué puedo decirle, señora. Al día siguiente acudí al acto de dar tierra a sus cadáveres. Asistimos tres personas: don Leopoldo Boado, un hijo de éste y yo. Digo mal, iban también otros tres: tres milicianos, armados de fusil, "nos daban guardia", con mirada torva. En el momento de enterrarlos un sacerdote, requerido por nosotros, rezó un responso. Antes supliqué al enterrador que descubriera el ataúd, y puesto de rodillas pensé en usted, señora, pensé en España, y en nombre de España y de usted besé su frente coloreada por la sangre. ¡La frente de un héroe! ¡Y sangre de redención!

No se apene usted, señora; siéntase usted orgullosa como él quería, y dígame como él ¡Viva España! ¡Viva siempre España!

Besa sus pies,

(Firmado).

**ANGLADA Y JIMENEZ**  
Confitería y Pastelería selectas  
Postres exquisitos  
Todos los Viernes pasteles de vigilia  
Calle Queipo de Llano, 21

**Café Español**  
Calle General Franco, núm. 9  
TELEFONO 4286

## Sobrinos de Félix Sáenz

ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza de Félix Sáenz, Sebastián Souvirón. Sagasta y Moreno Carbonero

MÁLAGA

## Para crear Alféreces provisionales

Curso de actitud en Xauen

(Continuación)

Sexta.—A la instancia se acompañaran los documentos acreditativos de llenar las condiciones que se exigen en las bases anteriores. La edad se acreditará mediante certificado de nacimiento expedido por las autoridades competentes y los estudios mediante los correspondientes títulos o copias certificadas de los mismos, y el no haber sufrido pena aflictiva ni correccional mediante el documento correspondiente. En el caso de no poseerlos y tener imposibilidad material de poderlos acompañar debido a las actuales circunstancias, podrán ser sustituidos por una declaración jurada del interesado, la cual se acompañará sin excusa alguna a la instancia (bien entendido que la falta de cualquier documento o de la declaración jurada que lo sustituya será motivo de la no admisión a la prueba de aptitud preliminar). En la declaración jurada de que antes se habla, los interesados harán constar que se comprometen a presentar el documento que no poseen tan pronto lo permitan las circunstancias, teniendo en cuenta que en caso de falsedad comprobada, perderán todos los derechos adquiridos y quedarán sujetos a la responsabilidad correspondiente al delito cometido.

Séptima.—Las instancias de los residentes en el territorio de estas fuerzas militares, documentada en la forma que antes se indica, se cursará por los interesados por el conducto regular de los Jefes de sus Unidades, los cuales la remitirán por el medio más rápido a esta Jefatura Superior (sección primera), asegurándose antes de que reúnan las condiciones exigidas en estas bases y así lo harán constar concretamente en los informes marginales. Además de cursar las instancias, remitirán relaciones nominales de todos los solicitantes de sus Cuervos o Unidades. Una vez cursada las instancias dispondrán lo conveniente para que los interesados se encuentren en Xauen el día antes de comenzar la prueba eliminatoria, solicitando los pases correspondientes por cuenta del Estado, así como los medios de transportes que sean indispensables.

Los individuos pertenecientes a Unidades del Ejército de África expedicionarios en España cursarán sus instancias por el conducto reglamentario anteriormente indicado y con objeto de evitar que por causas ajenas a su voluntad no pudieran incorporarse a la Academia de Xauen dentro de los plazos que más adelante se indican, los Jefes de sus Unidades después de comprobar que reúnen las condiciones exigidas y sin perjuicio de cursar las instancias, solicitarán de los mandos respectivos la inmediata incorporación de los interesados a ese territorio, en donde esperarán la fecha de comienzo de la prueba de aptitud física eliminatoria, dando cuenta por telegrafo de la salida a esta Jefatura Superior.

Octava.—El plazo de admisión de instancia en la Sección Primera de este Estado Mayor terminará a las 24 horas del día 4 del próximo mes de abril (no debiendo cursarse ninguna que no pueda tener entrada antes de dicho plazo), la prueba de aptitud física empezará el día 7 del mismo mes y el curso con los admitidos al mismo, el día 10, cuyo curso tendrá una duración de 24 días.

Novena.—Examinadas las instancias por la Sección Primera del Estado Mayor, serán remitidas al Director de la Academia de Xauen para que ésta pueda comprobar en todo momento que los interesados reúnen las condiciones exigidas en estas bases.

Décima.—Los aspirantes pertenecientes al Ejército, al incorporarse a la Academia para sufrir el examen de aptitud física, lo harán llevando uniforme completo, con prendas de abrigo, botas, correa y armamento que les corresponda, así como el cubierto. Las clases y soldados vendrán socorridos hasta el día que comience el curso.

(Continuará)

**DOCTOR SERGIO DEL RIO**  
Ha reanudado su consulta en L. Velázquez, 3, 10 mañana y 3 a 5 tarde.

# DE LA REGION Y DE LA CIUDAD

## ECOS DE LA REGION

### Antequera

#### LA SEMANA SANTA

Pasaron ya para Antequera, gracias a Dios y al Ejército nacional, los días amargos en que hombres sin fe ni conciencia, la mayoría advenedizos, predicaban y practicaban el odio a Dios, a España y a las más santas tradiciones. Hoy, Antequera, libre de la pesadilla marxista, que ha dejado aquí huellas tan dolorosas y tan trágicas, vuelve a vivir su vida, la sana, la patriótica, la verdaderamente cristiana. Porque ésta ha sido y será siempre la vida de los verdaderos antequeranos.

Hoy gracias a Dios, reina ya la paz y florecen las virtudes. Prueba de esto ha sido la Procesión que con tanta solemnidad se ha celebrado este Viernes Santo. Todo el pueblo, ricos y pobres, requetés, falangistas, pelayos, flechas, Guardia Civil, caballería y todos, en general, han concurrido para dar a la procesión y a los demás cultos religiosos de Semana Santa la solemnidad y esplendor que tuvieron en sus mejores tiempos y que ya jamás han de perder ni aminorar.

#### EL EXTRAORDINARIO DE "EL SOL DE ANTEQUERA"

Y no queremos terminar nuestra información sin antes facilitar a "El Sol de Antequera". Hemos leído con gran complacencia el número extraordinario que con motivo de las fiestas de Semana Santa ha editado y nos congratulamos de su acierto y perfección. Sus artículos religiosos inculcan una unción y un fervor muy propios de estos solemnes días. Las poesías muy inspiradas y conmovedoras. La presentación exquisita y se han hecho los elogios más encomiásticos para su Redacción, que ha sido muy felicitada. Nosotros felicitamos también muy cordialmente a nuestro fraternal colega.

### JOYERIA

#### Rodríguez y Padilla

Gran surtido en medallas religiosas e insignias patrióticas

16, Nueva, 16

MÁLAGA

### Moclinejo

#### Llegada de nuestro Párroco

Salvado milagrosamente de la furia roja en Málaga, llegó a ésta nuestro queridísimo amigo don Antonio González Díaz. Su llegada revistió caracteres apoteósicos, el pueblo en masa salió a recibirle al camino, haciéndole objeto de un desagravio carifosísimo, que él agradeció verdaderamente emocionado.

Como su llegada era un anhelo vivamente sentido por los católicos de la villa, le damos la bienvenida en nombre de todos los vecinos = Co-responsal.

#### El domingo, quedó constituido el Requeté en el pueblo de Algarrobo

La Delegación de Prensa y Propaganda de Málaga, perteneciente a la Comunión Tradicionalista, viene desarrollando una labor intensa digna del mayor encomio, que revela el dinamismo y entusiasta afán de sus componentes en propagar la causa de Dios por todos los ámbitos de nuestro suelo.

El domingo, varios de estos destacados adalides de la Comunión se desplazaron al vecino pueblo de Algarrobo para constituir allí el Requeté. Eran ellos los señores don Luis Saracho, don Ramon Jover, don Eduardo Pacheco, don José Moreno y don José González Sánchez, quienes fueron recibidos a la entrada de la población por numerosas personas, futuros Requetés, Pelayos y Margaritas, que hicieron a los comisionados una acogida en extremo cordial y afectuosa.

Todos, reunidos, se dirigieron primeramente a la parroquia de Santa Ana para oír la Santa Misa, que fué oficiada por el párroco, y a continuación los expedicionarios de Málaga, acompañados de otra comisión de Algarrobo cumplieron al Comandante Militar Sr. Serrano, que les recibió y atendió cumplidamente.

De aquí marcharon al domicilio particular de don Angel Sánchez, donde tuvo lugar una reunión previa, a la que asistieron numerosas personas, dirigiéndoles la palabra don Luis Grachu y don José Moreno, los cuales explicaron a los concurrentes lo que es y significa el programa de la obra nacional corporativa que propugna la Comunión Tradicionalista.

Con la aquiescencia unánime de los reunidos, quedaron nombrados, Delegado de la Comunión en Algarrobo, don Sebastián Pendón; Presidente de las Margaritas, doña Rosario López Melgares y Jefe de Pelayos, don José Ríoe, todos los cuales tomaron posesión de los cargos.

En dicho acto se afiliaron numerosos Requetés, Pelayos y Margaritas, los que al terminar la reunión despidieron a los comisionados de Málaga, dispensándole, como a la llegada, las máximas expresiones de cordialidad y gentileza.

A la salida del pueblo se cantó el himno del Requeté y se dieron vivas a Cristo Rey, a España, al Generalísimo Franco y al general Queipo de Llano.

Los expedicionarios malagueños continuaron a las cuatro de la tarde su excursión hacia Cómpeeta y Canillas de Albaida, en cuyos pueblos proseguirán su labor.

### DE SAN PEDRO DE ALCANTARA

#### Vuelta a la normalidad

Poco a poco, pero con paso seguro y firme, retorna la normalidad a este pueblo tras la dolorosa tragedia padecida durante los meses que estuvo sometido a la tiranía marxista. Sírvanos de lenitivo a pasados sinsabores el ver como hoy resurge el espíritu cristiano y laborioso de los vecinos de San Pedro que se desviven por remediar el daño enorme que en lo material y en lo espiritual habían ocasionado las hordas rojas: hoy todo el mundo trabaja, se somete a la autoridad y guarda el más profundo respeto hacia sus semejantes; se hacen las prácticas religiosas con verdadero fervor y a todas horas se pone de manifiesto un patriotismo sincero que jamás debió ser olvidado.

Y a esta obra de reeducación religiosa, ciudadana y patriótica contribuyen con sus esfuerzos entusiastas las autoridades locales y de manera especial el digno alcalde Don Andrés Pérez Rodríguez

Vuelve, pues, San Pedro de Alcántara a ser lo que jamás debió dejar de ser: un pueblo católico, trabajador y patriótico.

## PEQUEÑOS ANUNCIOS

**AUTOMOVILISTA**, accesorios, gasolina, lubricantes, en Alameda Principal, 22, y en la Estación de servicio, Carretera de Cádiz, 180.—Salvador Maldonado Leal.

**CASA ORTEGA**. El mejor servicio óptico. Acera Marina, 1. Teléfono 2091.

**PARTOS**.—Profesoras Encarnación Pérez y Flora Cruz.—Hospedajes embarazadas.—Consultas reservadas.—Plaza San Francisco, 7, principal.

**SE ALQUILA BAJO** con preferencia para oficinas. Ramón Franquelo, número 2 (Junto Diputación).

## Nuevo Director de lo Cárcel Los reclusos oyen una Misa

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Director de la Cárcel, don Francisco Fernández Brell, funcionario que cuenta con muchos prestigios en el Cuerpo de Prisiones, por lo que no dudamos tendrá grandes aciertos en el desempeño de su cometido al frente de esta Prisión provincial.

El primero de ellos ha sido la celebración en la cárcel, por iniciativa suya, el domingo pasado, de una Misa rezada, en la que ofició el Padre Uriarte, y a la que asistieron los reclusos con gran recogimiento. La celebración del Santo Sacrificio resultó muy olemne y edificante, siendo digno de destacar el hecho de que desde el año 1931 no se celebraba este acto religioso en el recinto de la Cárcel.

### VIDA ARTISTICA

#### «Premio José M. Izquierdo» 1937

La Sección de Historia del Ateneo de Sevilla ha convocado un concurso literario con premio de 1.500 pesetas al mejor trabajo sobre el tema: «Sevilla en el Siglo XVI».

Los originales sobre dicho tema deberán enviarse al Sr. Presidente de la mencionada Sección, en la calle de Tetuán, 11, de Sevilla.

## LETRAS DE LUTO

El viernes pasado falleció en nuestra ciudad tras rápida enfermedad el conocido joven Don Francisco Jurado Pérez, hijo del comerciante de esta plaza don José Jurado Aranda.

La conducción y sepelio de su cadáver se verificó el sábado en el cementerio de San Miguel, asistiendo gran número de personas, ya que el finado contaba con grandes amistades entre el elemento joven de la capital.

Su bondad y simpatía le hicieron acreedor en vida a la mayor estimación de cuantos le conocieron, que se evidenció en el triste acto del sepelio al que asistieron las que fueron sus numerosas amistades.

Reciba su apenada familia el sentimiento de nuestro dolor más sincero.

## Vida taurina

### Una gran corrida en Huelva

El domingo próximo habrá en Huelva una gran corrida a beneficio de la Hermandad del Rocío.

Se lidiarán toros de Villamarta por los diestros Domingo Ortega, Pepe Amorós y el onubense Lainéz.

### Una novillada en Granada

También en Granada habrá el domingo próximo novillada benéfica destinándose los ingresos a la Asociación de Caridad.

El ganado será de Don Felipe Bartolomé y de matadores actuarán los granadinos Perete, Miguel Osuna y Atarfeño Chico.

## CASA DEL BILBAINO

Vinos Palma y finos

— Tapas variadas —

## ECOS DE SOCIEDAD

### El tenor Fleta

Se encuentra en la ciudad de la Giralda el eminente divo Miguel Fleta, el cual actuará en una función benéfica que en breve se celebrará en uno de los principales teatros de Sevilla.

### Un ángel más

En Sanlúcar de Barrameda subió al cielo el niño de siete años Fermín Hidalgo Barrero, hijo del Teniente Coronel de la Legión, muy conocido en Málaga, Don Ramón Hidalgo Ambrosy, que actualmente se encuentra en el frente de Córdoba.

### Ascensos

Nuestro querido amigo y paisano, el capitán de Caballería don Leopoldo Díaz Heredia, ha sido ascendido a comandante, motivo por el cual está recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra tan afectuosa como sincera.

—Ha sido ascendido a capitán, nuestro querido amigo, el teniente de Asalto, don Enrique Guirval, Delegado P. O. de Orden Público.

Nuestra cordialísima enhorabuena.

### De viaje

Para sus posesiones de Extremadura, salen hoy el industrial de esta plaza don Félix Coyote y su distinguida esposa

—A Gibraltar, ha marchado don Pedro Glys.

### Mejorado

Se encuentra muy mejorado de las lesiones sufridas en accidente, el funcionario de Obras del Puerto, Don Carlos Tomasetti Caridad.

### Entre nosotros

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y veterano correligionario Don Francisco Casamitjana Colominas, Secretario del Ayuntamiento de Gaucín.

## UNA ASAMBLEA DE ACADEMIAS

La Asamblea Nacional de Academias de Artes y Letras de España va a reunirse en Zaragoza los días 4 y 5 de abril próximo, con objeto de organizar una extensa y viva protesta contra los atentados rojos en daño del Tesoro Artístico Nacional.

Quienes deseen asistir pueden dirigirse a la Secretaría de la Academia Aragonesa de Nobles y Bellas Artes, de San Luis en Zaragoza:

## Notas de Hacienda

### CLASES PASIVAS

DIAS DE PAGO CORRESPONDIENTES A MARZO

Día 1 de Abril.—Retirados de Guerra y Marina y Cruces pensionadas.

Día 2.—Montepío Militar: Retirados extraordinarios y Reserva.

Día 3.—Montepío Civil: Jubilados; Remuneratorias y Clero.

Día 5.—Nónimas en general.

Día 10.—Retenciones.

Horas: Día primero, de 9 a 12 y de 4 a 6.

Los demás de 9 a 1.

## Rasgo de honradez

Ha llegado hasta nosotros la noticia de que la cartera de señora perdida a que aludíamos en uno de nuestros últimos números de BOINAS ROJAS ha sido encontrada por el Guardia de Seguridad don José Arnau Coronado, el cual la ha entregado en la Comisaría de donde ha sido recogida por su propietaria.

Por tan honrado acto, nos complace en felicitar al Guardia de Seguridad mencionado.



# ECOS DEL REQUETÉ LOS DEPORTES

## Lo que valen nuestros niños

### UN PELAYO PATRIOTA

Uno de estos muchachos fuertes de Navarra, que con sus dieciséis años se fué a luchar como un hombre. Su cara de niño lucía como una flor en los parapetos y enardecía a sus más viejos compañeros con su alegre heroísmo infantil.

Una bomba de aviación truncó su lozanía y yace ahora en una limpia sala donde cuidan manos suaves el tallo roto de esta flor. En el cuerpo lacerado, su espíritu mantiene un resplandor de juventud y entusiasmo.

Sólo al atardecer se le llenan los ojos de lágrimas y su llanto silencioso se desgrana sobre la almohada. Ante los requerimientos de la cariñosa enfermera que le cuida, confiesa el heroico muchachito:

—¿Cómo no he de llorar si me duelen tanto mis heridas, si está llorando mi madre en casa, si me pregunto siempre: qué será de mi Patria ensangrentada

A. Z.

### UN VASCO "AUTÉNTICO"

Publicamos a continuación, la carta que dirige a sus padres un muchacho de 17 años, que se escapó de su casa alistándose en el Requeté:

"Queridos todos:

Estuve esperando largo tiempo la ocasión de marcharme a luchar con mis hermanos los Requetés contra esos rojos que turbaban la tranquilidad de la Religión y de España y por fin quiso Dios que llegara de una vez, de lo cual me alegro mucho.

No vayáis a creer que con esto os dejo de querer, antes bien pensad que defendiendo a España os defiende también a vosotros. No penséis jamás en la hora de mi muerte pues ésta es el fin de una serie de sufrimientos solamente y el comienzo de una eternidad gozando de Dios y de la compañía de mis queridos padres y de mis hermanas Carmen, Loreto y Teresita, que se adelantaron algún tiempo antes.

Si muero no os lamentéis, os espero en el Cielo, pues llevaré una vida de cristiano y defensor de la Santa Causa de aquel caudillo tan grande y tan sabio como don Carlos de Borbón (q. e. p. d.).

He tomado esta determinación escapándome, porque sabía que no me ibáis a dejar salir por las buenas y como comprenderéis con 17 años no hago ya nada en Burgos sino solamente pasear como mujercillas; nada tenéis que preocuparos, pues los trajes y la instrucción la recibo allí.

No queráis ir a buscarme, pues me

opondría rotundamente a ello, así que es inútil todo lo que hagáis. Si llego a Bilbao nos abrazaremos allí. Rezad por mí para que me dé Dios valor para no morir de miedo, sino valerosamente, como hijo que soy de Dios y Requeté, Vasco y Español.

Fuera lágrimas que no conducen a nada, alegraos de que me marché.

Además de todos, me da pena de separarme de mi sobrina querida, Carmen Victoria, pero ella ya lo sabrá con el tiempo por qué me separé.

Bueno, queridos, conformaros con la voluntad de Dios, que es lo que hago yo.

Hasta luego, en el Cielo o en la Tierra, recibid todos el cariño de vuestro nieto, sobrino, hermano y tío.

JOSE LUIS".

## La obra Nacional Corporativa significa...

**PARA LOS OBREROS:** Pan, justicia, hogar digno, trabajo constante, oficio fijo, redención espiritual y agrupación legítima para los fines honestos de la vida.

**PARA LOS PATRONOS:** Regularidad productiva, defensa de intereses legales, evitación de conflictos, fecundidad creadora y prosperidad económica.

**PARA ESPAÑA:** La conclusión definitiva de los odios, el imperio de la justicia, la flor de la caridad, la unión y alegría de los corazones, la sangre nueva y el aire puro que sublimarán nuestros destinos nacionales.

LA OBRA NACIONAL CORPORATIVA quiere sobrenaturalizar todas las actividades, dignificándolas en el crisol de la abnegación, esencia de las virtudes cristianas.

Las fuerzas materiales, si no se elevan a una categoría superior por una acción espiritualizadora, son la pendiente de todas las abyectas ambiciones.

Patronos y obreros unidos en un haz, ofreciendo los esfuerzos y sacrificios colectivos en el altar sublime del Trabajo, en holocausto a la grandeza de la Patria...

Este es el ideal que España quiere y la OBRA NACIONAL CORPORATIVA preconiza.

## Madres:

Por amor a los niños,  
fomentad : : :

## El día del plato único

## LA REGATA OXFORD-CAMBRIDGE

Por fin Oxford logró ganar

Londres.—Por primera vez, después de trece años, Oxford ha vencido a Cambridge, por tres largos, cubriendo los siete kilómetros que separan Putney de Mortlake, en 22 minutos 39 segundos, que es el peor tiempo registrado desde 1877, año en que los dos equipos lo cubrieron en 24 minutos 6 segundos.

La lucha entre las tripulaciones tradicionales ha sido ardiente, feroz, desesperada hasta el último kilómetro, donde la potencia y las cualidades eminentemente atléticas de los muchachos de Oxford acudieron a afirmar su superioridad que se tradujo en una clara y rotunda victoria.

Desde las nueve de la mañana una multitud inmensa se situaba junto al Támesis. A las once y media se dió la salida. Cambridge salió en cabeza pero a los 700 metros los dos equipos marchan nivelados. Continúan igualados, pasando juntos bajo el puente de Hammersmith. En el puente Barnes, Oxford lleva una ligera ventaja a Cambridge, ventaja que va aumentando hasta el final.

Con esa victoria Oxford cuenta ya 41 éxitos y Cambridge con 47. Desde la creación de esta prueba cinco veces solamente el tiempo empleado en su recorrido fué menor a 22 minutos. Estas cinco veces Oxford había ganado.

## FUTBOL

Los catalanes pretendían celebrar un partido con Austria

Viena.—En el mes de marzo tenía que jugarse un partido internacional de fútbol entre los equipos representativos de España y Austria, como correspondiente al que la pasada temporada jugaron ambos equipos en Madrid.

La Federación Austriaca había suspendido dicho encuentro por causa de la guerra actual. Pues bien, se ha visto sorprendida por un despacho cursado desde Barcelona en el que se le anuncia el próximo envío de la selección española para el mes de mayo. La Federación Austriaca ha dicho que tiene todas las fechas comprometidas con Hungría y Escocia.

No les ha salido bien la cosa a los rojos españoles. Austria ha comprendido el truco y no jugará sino con la verdadera selección de España.

## ESGRIMA

Un equipo francés a Egipto

París.—Aceptada la invitación de los dirigentes del deporte egipcio, que desde que ha tomado las directrices marcadas por Tahir-Pachá ha alcanzado un gran esplendor, un equipo francés embarcó en Marsella para El Cairo.

Este equipo de esgrima va acompañado de varios federativos franceses y la expedición está compuesta de ocho jugadores, de los cuales seis son internacionales, y efectuarán «matches» de entrenamiento y otros de gala durante la semana que permanecerán en Egipto.

## De todas partes

París.—Entre las fechas 7 al 13 de de abril se correrá en el Velódromo de Invierno los seis días de París, prueba ciclista para la que se han asignado importantes premios.

Nueva York.—Se ha celebrado en el Madison Square Garden, ante más de 25.000 espectadores, los partidos de tenis entre Perry y Tilden.

Los pronósticos eran favorables a Perry, dada la diferencia de edad (Perry 28 años y Tilden 44) entre ambos contendientes. Por esta vez la cátedra ha acertado. Perry ha ganado a Tilden por 6-1, 6-3, 4-6 y 6-0.

París.—En Anvers se han celebrado solemnes honras fúnebres por el desgraciado Andrés Raynaud. El diario deportivo «L'Auto» ha abierto una suscripción para colocar en el cementerio de Haute-Vienne el recuerdo de los deportistas galos.

París.—Carlos Lindberg y su esposa van a volver rápidamente a Londres. Han abandonado Nueva Delhi con destino a Karatchi de donde se dirigirán a Inglaterra.

## CARTELERA

ESPECTACULOS PARA HOY

**CERVANTES.**—Compañía de Comedia. Para comodidad del público una sola función, a las nueve y media de la noche. Éxito cumbre. Estreno de la comedia en tres actos **Pepa la Trueno**, estrenada por Concha Catalá. Butaca, 2 pesetas.

## EMPRESAS UNIDAS

DESDE LAS CUATRO

**ECHEGARAY.**—Harold Lloyd en *La Gerra del gato*, español.

**GOYA.**—La mejor creación de Imperio Argentina. La hermana *San Sulpicio*, española.

**PETIT.**—Casino del mar, español, por Gary Grant.

**MÁLAGA-CINEMA.**—El grandioso espectáculo *La diosa del fuego*.

**PRINCIPAL.**—Amor y alegría y *Cheribibi*, española, Ernesto Vilches.

**MODERNO.**—La vuelta del perseguido y *Sinfonía del corazón*, español, por C. Colbert.

**PLUS.**—Donde la ley no existe y *El asesino diabólico*.

**VICTORIA.**—La venganza del mar y *Te quise ayer*, español. E. Landi.

**RIALTO.**—La llamada secreta y *El soltero inocente*, por Chevallier.

Los anuncios de esta cartelera no suponen aprobación ni, mucho menos, recomendación del espectáculo.

## SASTRERIA ESPAÑA

GRANADA, 82

RAMOS HERMANOS

## «LA UNION»

es el único diario de Sevilla que se vende en Málaga con noticias del día

## AVISO

A los asegurados de las Compañías **COMERCIAL UNION** y **PALATINE** que hayan sufrido siniestros durante los sucesos de Julio de 1936.

## DON PROSPER LAMOTHE CASTAÑEDA,

ha sido nombrado provisionalmente agente de estas Compañías en Málaga, para tramitar los siniestros que las mismas puedan tener en esta Plaza, ya que los respectivos agentes fueron asesinados durante el periodo revolucionario por las hordas marxistas. En su consecuencia este señor ruega a los asegurados de las referidas Compañías que se encuentren afectados por siniestros durante dicho periodo, presenten las documentaciones que exigen las pólizas, en sus oficinas, Alameda Principal, núm. 29, a fin de que se proceda en el más breve plazo posible a hacer las oportunas peritaciones.



D. O. M.

ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE  
**Vicente Ruiz Solo de Zaldívar**  
**Simón Ruiz Solo de Zaldívar**  
**Clemente Ruiz Solo de Zaldívar**  
**José Luis García Solo de Zaldívar**  
**Antonio García Solo de Zaldívar**

PRESENTE

Que murieron por Dios y por la Patria, vilmente asesinados en Málaga por las hordas marxistas, el día 23 de Noviembre de 1936 a los 32, 30, 21, 26 y 20 años de edad.

R. I. P.

Sus desconsolados padres (vivos), sus hermanos Antonia, Antonio, Celestino, Juana, sus tíos, D. Manuel, D. Epifanio, don Pablo Solo de Zaldívar. D. José, D. Emilio García Larios, primos y demás parientes

RUEGAN a sus amistades asistan a los funerales que tendrán lugar el día 1.º de abril a las 10 horas de la mañana en la Iglesia Parroquial del Sagrado, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

# VIDA CATOLICA

**SANTORAL**

Santos de hoy.—Miércoles 31 de marzo.—Santa Balbina, virgen; San Amós, profeta, y San Benjamín.

Liturgia.—La misa y oficio divino son de la Octava de Pascua de Resurrección con rito doble y color blanco.

Santos de mañana.—San Venancio, mártir, y San Hugo, obispo.

**CULTOS**

Santa Iglesia Catedral.—Diariamente hay misas desde las seis de la mañana, siendo la conventual a las nueve y cuarto.

Horas canónicas.—Por la mañana, a las nueve, y por la tarde, a las tres y media.

**MISAS**

Hay misas diariamente en las siguientes iglesias:

Sagrario, de 7 a 10.—San Juan, de 7 a 10 y media.—Santiago, 8, 9 y 10.—Nuestra Señora de la Victoria, 7, 8 y 9.—Santos Mártires, 7, 8, 9 y 10.—Nuestra Señora del Carmen, a las 8.—Sagrado Corazón (P. P. Jesuitas), 7, 8, 9 y 10.—Capilla del Colegio de El Palo, 6 y media, 7 y media y 8.—Carmelitas del Limonar, a las 8.—Colegio de la Sagrada Familia (Camino Nuevo), a las 7.—Hospital Nobles, a las 7.—Asilo de los Angeles, a las 7 y media.

También hay misa en el Colegio de la Presentación, Casa Cuna, San Juan de Dios, San Manuel y Hospital Civil.

**¡VIVA EL AMOR MISERICORDIOSO!**

Primera Comunión de las Escuelas del Amor Misericordioso

Centros de preparación:  
Ciudad Jardín, quinta manzana, sexta Colectiva, número 4, a las cuatro y media de la tarde empezará la preparación, desde el día primero del mes de abril.

Cauce, número 5, a las seis de la tarde, para que puedan asistir los niños que están militarizados y así en los centros siguientes:

Laguillas, número 13, Granada, 110, Goleta, Ave María y Asalto, número 31 (Pelusa).

En estos centros como ya se ha dicho antes, a las seis desde el primero de abril.

¡Obreros malagueños!

Todos mandad a vuestros hijos para que cuando luzca el SOL de la PAZ en nuestra España, vuestros hijos hayan albergado ya en su alma al que perdona, a Cristo Rey.

**TOQUE DE ORACIONES**

Por la mañana, a las 6,15; por la tarde, a las 7,15.

Ánimas.—A las nueve de la noche.



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

**D. FRANCISCO VERGARA CASERO**

Alférez de Regulares de Ccuta

Dió su vida por la Patria el 22 de Febrero de 1937, en el Monte Naranco (Oviedo)

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Antonio Vergara Pérez y doña Carmen Casero Ramírez, sus hermanos, hermanos políticos y demás familia

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

**Colegio de San Estanislao**

DIRIGIDO POR PP. JESUITAS.—(MIRAFLORES DEL PALO).

El día primero del próximo mes de Abril se abrirá, Dios mediante, el Colegio.—Para la inscripción y pormenores de información, dirigirse a la Secretaría del mismo.—Teléfono, 1214,

Una distinguida escritora británica, Miss Margarita Botha, que se encuentra estos días en Málaga, al observar el relativo recogimiento con que se está en nuestros templos, sobre todo comparándolas con las iglesias católicas de Inglaterra, ha escrito las siguientes líneas—advirtiéndole la autora que no censura nada, pues de hacerlo no correspondería a la generosa hospitalidad del pueblo español, al que tanto quiere y admira,—que nos apresuramos a publicar, conservando su original estilo y deseando que sirvan a todos de provechosa enseñanza.

¡VIVA CRISTO REY!

## Silencio en la Iglesia

La Iglesia es la Casa de Dios. Los cristianos van a la iglesia para meditar y rezar, es decir, para ponerse en comunión con Dios, para eso es necesario el recogimiento, el silencio.

**LOS DOS MANDAMIENTOS DE N. S. JESUCRISTO**

- 1.º Amar a Dios sobre todas las cosas.
  - 2.º Amar al prójimo como así mismo.
- Conversando en la Iglesia se peca contra el 1.º faltándole a Dios al respeto en su propia casa.

Se peca también al 2.º estorbando el recogimiento del prójimo y causándole escándalo.

En España Dios del fondo de su amor, ha permitido un gran castigo para que nos demos cuenta de nuestras faltas y para que las corriamos.

Emplear la casa de Dios para conversaciones y tertulias, es indigno de españoles y cristianos.

Antes de la Misa.  
Durante la Misa.  
Después de la Misa  
Siempre en la Iglesia  
SILENCIO

¡VIVA ESPAÑA!

## OBRAS PIADOSAS

### La Casa del Niño Jesús demanda la protección de los malagueños

La Junta de Señoras de la Casa del Niño Jesús ha dirigido a los malagueños el siguiente comunicado:

“La Casa del Niño Jesús, una vez pasada la época de devastación y persecución religiosa que ha aislado a Málaga durante la dominación marxista, abre sus puertas a la niñez pobre, desamparada y desvalida para darle de todo cuanto carece y ponerla en situación de que en un día no muy lejano sean obreros cristianos y elementos útiles y sanos de un Estado nuevo que en los momentos presentes empezamos a saborear.

La Casa se encuentra—excepto el edificio—materialmente destrozada. Es un ejemplo más de la incultura e incivilización de los que, debido a las tristísimas circunstancias pasadas, eran sus moradores. Lo que no está roto e inservible ha desaparecido; así es que un extensísimo campo de esfuerzos y trabajos nos espera para rehacer lo deshecho, pero que con gusto lo cultivaremos, por encontrarnos asistidos por ese Niño Jesús, sonriente y humilde, que, siendo más rico que nin-

gún otro, quiso ser pobre, pobrísimo, para darnos ejemplo y lecciones de humanidad y amor al prójimo.

La Junta de Señoras de esta Casa confía en que muy pronto se consiga lo que se pretende siempre que se vea asistida por la caridad inagotable de los buenos malagueños. Cada uno la auxiliará como pueda y con cuanto pueda; reanudando la antigua suscripción, enviando donativos en metálico, especie, etc.

De esa manera, nuestra aspiración será pronto una realidad, y la Casa, que desde el año 1909 y fundada por el santo P. Aicardo, S. J. (q. e. p. d.) ha estado funcionando sin cesar, volverá a ser lo que fue, y ese sector de la sociedad, tan importante, tendrá acomodo en ella y cristiana educación.

En espera de su decidida y valiosa cooperación, y deseándole que Jesús Niño le envíe su bendición, quedan tuyas afectísimas s. s.—María Luisa García Gómez de Yebra Ritwagen, presidenta; Rosario Ramírez de Viñas, tesorera; Justa Nieto, secretaria.—¡Viva España!”

### Las Margaritas a nuestro amadísimo Prelado

De la misma manera que en aquella fecha memorable del 16 de julio del año próximo pasado—vispera de tan extraordinarios acontecimientos para nuestra adorada Patria—todos los buenos católicos de esta ciudad nos unimos jubilosamente a nuestro amadísimo Prelado, para celebrar con él sus bodas de plata en aquella misa y comunión general inolvidables, donde por última vez vi a personas queridísimas, sin siquiera sospechar la proximidad de su martirio, hoy también todos los hijos de la Iglesia que residimos en esta ciudad unimos nuestras plegarias amorosas y nuestras más fervientes súplicas a las oraciones y ruegos que nuestro ama-

dísimo Prelado ha de elevar al Cielo con motivo de celebrar su onomástico, impetrando al Señor la salvación de nuestra querida Patria, el triunfo del Sagrado Corazón de Jesús en España y aquí en Málaga que descienda a torrentes la misericordia de Dios, infiltrando en todos los corazones y en todas las almas el amor más grande a Jesús, a nuestro amado Maestro, al mártir del Gólgota, sin cuyo cariño e implantación de su doctrina en todas las sociedades y en todos los pueblos las naciones sucumben víctimas del materialismo más grosero.

Las Margaritas, en este día de júbilo de nuestro queridísimo Prelado y de dolor ante la ausencia de tantos y tantos sacerdotes vilmente asesinados por el odio implacable a nuestra santa Religión, no podíamos permanecer indiferentes y con el mayor entusiasmo de nuestro corazón todas le enviamos, a través de nuestro simpático periódico BOINAS ROJAS, la felicitación más ardiente y calurosa.

Carmen ALVAREZ GUTIERREZ (Margarita)

## Pro-Catedral

La obra de restauración de nuestra Basílica requiere la colaboración máxima de todos

**PRO-CATEDRAL**

La obra de restauración de nuestra Basílica requiere la colaboración máxima de todos

Ha llegado la hora de que todos los malagueños comprendan la necesidad de una rápida unificación de esfuerzos para que nuestra Catedral sea restaurada en el más breve plazo posible, de un modo completo y definitivo.

No se nos oculta que la magnitud de la empresa exigirá demoras obligadas en el desarrollo de los trabajos; pero esas demoras son las que pudiéramos llamar insuperables, involuntarias. Las que consideramos inadmisibles son las que nuestra voluntad de malagueños y de católicos debe y puede evitar, acudiendo al requerimiento de la Junta Pro-Catedral gustosa y espléndidamente.

Se trata, como es sabido, de reconstruir vidrieras, adquirir dotaciones completas de objetos para el culto, aderezar altares decorosa y artísticamente, etc., etc.

Hay que hablar claro y alto a la opinión, sin propósito de alzaprimar a nadie, porque no lo consideramos preciso; pero preconizando la importancia de la restauración y reiterando a todos que se necesitará mucho dinero para llevar a cabo las obras emprendidas.

Nadie piense, pues, que basta con una aportación circunstancial “para cumplir”. Tenemos que darnos cuenta de la realidad. Esta exige, no el cumplimiento de un sacrificio, sino de un deber honroso de cristianos.

Cristianamente, por lo tanto, hemos de acudir, sin reservas de ningún género, ni largas reflexiones crematísticas, para que la suscripción exceda en cuantía a las necesidades creadas.

Sólo así daremos testimonio de verdaderos católicos y nuestra obra—obra de todos—merecerá ser grata a los ojos de Dios.

Aunque la Junta Pro-Catedral está organizando la recaudación en forma conveniente, se hace público para conocimiento de los más fervorosos, que los donativos pueden ser ya remitidos al señor director de esta sucursal del Banco Central, tesorero de la citada Junta.

Esperamos que no será preciso extremar la propaganda para que Málaga responda con generosidad cumplida en esta ocasión, ya que en todas supo dar pruebas de ejemplar patriotismo y de acendrada fe.

## Católicos:

La Catedral de Málaga requiere la cooperación máxima de todos.

Si la furia marxista destruyó, profanando, lugares tan sagrados como nuestro magnífico Templo, nuestra fe debe remediar con amorosa diligencia los daños causados.

Los donativos pueden ser remitidos al señor Director de esta sucursal del Banco Central, Tesorero de la Junta pro-Catedral, que actúa bajo la Presidencia del Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis.

## El Niágara, S. A.

PASAJE DE ALVAREZ, 78-84  
Fábrica de Soda, Gaseosas y Jarabes.—Depositaria de la cerveza Dam y Acido carbónico

Ruega a su distinguida clientela que todo envase de su propiedad, si no le es necesario, avise al teléfono 3993 o bien personalmente al despacho, que inmediatamente le será recogido.

## Artes Gráficas de la Comunión Tradicionalista

Dirección: Calle Pedro de Toledo, 3  
Teléfono 1259

Artículos cromos litografiados.—Lechos y envolturas para frutos secos, chocolates y caramelos.—Trabajos comerciales.—Fotografados e impresos.

# málaga al día

## Gobierno Civil

### Las solicitudes para el uso de licencias de armas

El señor Gobernador ha facilitado a la prensa la siguiente nota:

Dando cumplimiento a orden de la Superioridad, se hace saber a los ciudadanos vecinos de Málaga y su provincia, que para solicitar de este Gobierno Civil, le sea expedida licencia de uso de armas en general, será requisito indispensable para su expedición, que la solicitud venga acompañada del correspondiente certificado del Registro Central de Penados y Rebeldes, cuyo documento podrán solicitarlo los que lo necesitan, de la Junta Técnica del Estado (Sección de Justicia) en Burgos.

### Donativos para los Hospitales de sangre

Como ampliación a la nota facilitada por este Gobierno Civil, con fecha 23 del actual, por la que interpretando el ruego del Excelentísimo señor Gobernador Militar de esta Plaza solicitaba de los malagueños contribuyesen a la instalación de Hospitales de Sangre, donando ropa y menaje suficiente para aumentar a 1.200 las camas de los Hospitales de Guerra, se encarece de cuantas personas hayan de realizar donativos, entreguen estos al señor Director del Hospital de la Cruz Roja, instalado en el Hotel Miramar.

### Permisos de exportación e importación

Con el fin de evitar dudas y equivocaciones que se traducen en retrasos perjudiciales al comercio nacional, se recuerda a las clases exportadoras e importadoras de la provincia de Málaga, que los únicos organismos que pueden conceder los permisos necesarios para exportar e importar mercancías del extranjero son la Comisión de Industria, Comercio y Abastos de la Junta Técnica del Estado, en Burgos, y la Junta reguladora de importación y exportación, de Sevilla.

Con sujeción al Decreto de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, fecha 22 de Enero último, el Comité Ejecutivo de Comercio Exterior, de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos, en Burgos, se reserva la concesión de los permisos correspondientes a los siguientes artículos:

Aceite de oliva, minerales de hierro, vinos finos y generosos, conservas de pescados, pieles y cueros sin curtir, plomos sin manufacturar, cobre sin manufacturar, pirita de cobre, aceitunas verdes y en salmueras, aguarrás, colofonias, pimienta molido, mercurio, minerales de zinc, minerales de cobre, azafrán, lanas en rama y sal común.

La concesión de permisos para todos los demás productos de exportación competen a la Junta reguladora de importación de Sevilla.

Disposiciones posteriores al citado Decreto, han establecido:

Que los permisos para la exportación de las conservas de pescados pueda expedirlos la Junta de Sevilla.

Que a toda solicitud de permiso de exportación, sea cual sea el artículo, acompañen dos copias autorizadas de la factura comercial correspondiente, con el precio global y el unitario de cada mercancía, anotando si es Cif o Fob y en este caso los importes de flete y seguro.

Que quienes obtengan permisos abonen en metálico un dos por mil del valor en pesetas de la factura.

Todas las peticiones de permiso habrán de ajustarse al modelo oficial, suscrito en cinco ejemplares y a las normas establecidas por el ci-

## Rasgos de la jornada

Marzo está demostrando, incluso en sus días postreros, que lo contaminó de sus locuras famosas el más corto de los meses del año. Como que casi estamos por decir que Febrerillo el loco ha dado pruebas de ser mucho más formalito que el mes cuyo último día vamos a vivir hoy, Dios mediante. Para nosotros, por lo menos, ha sido de una formalidad encantadora, pues nos permitió ver satisfecho el anhelo que tuvimos desde el 18 de Julio, despertándonos de la más horrible pesadilla que sufrimos los malagueños. Pero no divaguemos.

Decíamos que Marzo ha quitado a Febrero el cartel de perturbado y que incluso en sus últimos días, cuando hasta los menos serios, echan formalidad, está haciendo locuras. Ayer, por ejemplo, empezó el día nuboso y dominando Eolo; después quedó el cielo con su azulado andaluz, totalmente limpio, luciendo el sol como suele hacerlo en Málaga; a primera hora de la tarde volvieron a hacer su aparición las nubes, que se ausentaron de nuevo poco después; y luego... Luego desistimos de mirar otra vez al Cielo, porque íbamos a terminar tan locos como Marzo y mucho más, desde luego, que Febrero.

Y este que queda consignado fué el rasgo saliente de la jornada de ayer, que, por otra parte, no ofreció novedades de mayor importancia.

tado Decreto, publicado en el Diario Oficial del Estado del martes 26 de Enero último.

### Inspección de los Servicios de la Delegación de Asuntos Indígenas de España

El Excmo. señor Gobernador General del Estado comunica al Gobierno Civil de esta con fecha 24 del actual, que por la Alta Comisaría de España en Marruecos, se ha creado con fecha 13 del corriente, la «Inspección de los Servicios de la Delegación de Asuntos Indígenas de España», a cargo del Coronel de Caballería don Juan Sánchez de Pol, Interventor Regional de 1.ª clase, instalándola en Sevilla.

### De interés para los tenedores de aceite de oliva

La Subcomisión de aceite de oliva delegada de la Junta Central de la Segunda División y Ejército del Sur hace presente.

Para que no pueda alegarse ignorancia al aplicar sanciones a los contraventores, se vuelve a recordar a los tenedores de aceite de oliva lo siguiente:

Declaraciones de existencia. Primero: Dentro de los cinco primeros días de cada mes se hará declaración jurada de las existencias del día primero.

Segundo: Las declaraciones se harán en los Ayuntamientos respectivos y en los impresos que en los mismos se facilitarán al efecto.

Autorizaciones de venta. Los tenedores de aceite están obligados, para cualquier transacción que no sea inferior a diez arrobas, a solicitar por escrito el oportuno permiso de esta Junta Central de Abastos, la cual le dará inmediata tramitación y sin cuyo requisito no podrá llevarse a cabo ninguna operación, ni obtener las oportunas guías de circulación de la mercancía en las Comandancias militares, en las que irán anotando al dorso de las distintas partidas que se retiren, cuando ello no se efectúe de una sola vez y hasta la cancelación del total de la autorización concedida.

Las autorizaciones que no se hayan hecho efectivas caducarán al mes de su libramiento y por lo tanto pasado este plazo no servirán para la obtención de la guía de circulación.

### Una declaración jurada

Circular.—Para dar cumplimiento a órdenes de la Superioridad, en el plazo de cinco días a partir de la publicación de esta Circular en el «Boletín Oficial» de la provincia, los Jefes de todas las Dependencias, Establecimientos, Centros y Corporaciones oficiales y los Directores o Gerentes de Establecimientos fabriles e industriales de esta capital y su provincia, formularán una declara-

ción jurada, comprensiva de los funcionarios e individuos dependientes de ellos que se hayan significado y cooperado en la política del Frente Popular, que remitirán a este Gobierno Civil.

Dichas declaraciones juradas, que habrán de suscribir las los respectivos Jefes de Dependencias o establecimientos, serán comprensivas de todos los empleados que se encuentren en las condiciones expresadas antes, encareciendo a los encargados de prestarlas la mayor diligencia en el cumplimiento de este servicio.

Málaga, 23 de Marzo de 1937.

El Gobernador Civil  
Francisco García Alted

### Visitas

El señor Gobernador pasó el día en su despacho, recibiendo la visita del Comandante del destroy francés surto en nuestro puerto, a quien acompañaba el Cónsul de dicha Nación. Más tarde S. E. devolvió la visita, acompañado de su Ayudante teniente de la Guardia Civil don Pascual Sánchez.

En el día de ayer recibió las siguientes visitas: Doña Rosario Pantión viuda de Reyes; don Dalmiro Fernández; don Antonio Fuentes Serrano; don José Navarro; Gestora de Alfarnate; delegado local del Sindicato de Pesca de la C. O. N. S.; Alcalde y Secretario de Riogordo; don José Larrubia (Gestor Provincial); don Rafael Bermúdez, (Gestor municipal de Coín), señora viuda del capitán Huelin y señora viuda del teniente González Adame.

## VIDA MUNICIPAL

### La mañana del Alcalde

Al entrevistarnos ayer en la Alcaldía con el señor Gómez Rodríguez, manifestó a los informadores que había despachado durante la mañana diversos asuntos de trámite, invirtiendo además buena parte de tiempo en las visitas llegadas a su despacho, que, por cierto, fueron numerosas.

Entre otras personas acudieron, don Joaquín Muñoz, el Delegado general de la S. E. M.; el Diputado provincial don Francisco Marques Torres, don Rafael Gómez Laza, don Francisco Moreno Sánchez, doña Guadalupe González, doña Francisca Lorente, don Laureano Laza, don José Prolongo Rodríguez, don Alberto Martos Lafuente, don Rafael Picazo, doña Joaquina Chacón, don José Leandro Herráiz y don Ignacio Pérez Morales.

### Visita de diversas comisiones

Las comisiones que me han visitado esta mañana—siguió diciendo el Alcalde—han sido también numerosas, contándose entre ellas a la Presidenta de la Cruz Roja doña Pilar Pries de Maturana, acompañada de don Carlos Gracián, director del hospital de sangre de dicha Institución y doña María Teresa Ahumada de Balmaseda.

También recibió el señor Gómez Rodríguez al Comandante de un barco de guerra francés, a quien acompañaba el señor Cónsul de su país en nuestra capital; Comisión del Colegio Médico, compuesta por don Rafael Campos, don Fernando Valcárcel, don Manuel Moya y don José Alcántara. Otra comisión integrada por el Director y profesores de la Escuela Superior de Trabajo y otra más de Ferrovianos, de la que formaban parte don Enrique Domech Vega, don Luis Moreno Fuentes y don José Peralta.

### Objetos entregados en la Alcaldía

También nos dijo el señor Alcalde que había sido enviado por la Comisaría de Investigación y Vigilancia, los objetos encontrados en la vía pública, según se detalla:

Un monedero de señora de metal blanco y una cartera de piel usada, conteniendo varios papeles y fotos.

### La parada de sementales

En el Ayuntamiento nos fué facilitada ayer la siguiente nota:

La parada de caballos sementales que ha quedado establecida en la Fábrica de la Aurora (Arroyo del Cuarto) permanecerá durante la presente temporada compuesta de cuatro caballos sementales y un garañón, participándolo así para conocimiento de los Sres. Ganaderos que quieran concurrir con sus yeguas.

### El derecho sobre el aceite

En cumplimiento del Bando del Excmo. Sr. General Jefe de la segunda División orgánica imponiendo a partir del 1.º mes actual un gravamen de 10 céntimos por litro de aceite para atenciones de carácter benéfico que en su soberana resolución se expresan y en armonía con las bases de la Ordenanza aprobada por el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda, se avisa a los contribuyentes interesados que deben hacer efectivo el arbitrio por las existencias que declararon, personándose en el Negociado de Arbitrios, de 9 de la mañana a 2 de la tarde y de 5 a 6, todos los días laborables.

El plazo voluntario de recaudación es de 15 días, a contar desde el primero de Abril. Transcurrido dicho plazo los recibos que no hayan sido retirados entrarán en período ejecutivo con los consiguientes recargos legales.

### Creación de una oficina

El Alcalde facilitó, por último, a los informadores la siguiente nota oftciosa:

«Para debido cumplimiento de la Orden circular, fecha 19 del corriente, del Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia, Presidente de la Comisión provincial de Incautación, la Alcaldía ha dispuesto la apertura de un almacén guarda muebles en el Paseo de los Tilos núm. 17 (antiguo cuartel de Asalto) de esta ciudad y la creación de una oficina en el Palacio Municipal, donde se recibirán y tramitarán las solicitudes de los propietarios de inmuebles en los que existan pisos abandonados.»



## En Rusia comenzará una campaña para suprimir a los descontentos Discordias entre los Gobiernos de Valencia y Cataluña

### Luchas cruentas entre milicianos extranjeros y españoles El gobierno marxista está preocupado

LISBOA, 30.—En los círculos oficiales de Valencia existe gran inquietud con motivo de los conflictos suscitados, tanto en los frentes como en las ciudades, entre los milicianos rojos españoles y los de nacionalidad extranjera pertenecientes a las brigadas internacionales. Según noticias del Ministerio de la Guerra, en el frente de Guadalajara, y precisamente en las cercanías de Tarazona, se registró en estos últimos días un choque sangriento entre un grupo de extranjeros, en su mayoría rusos, polacos y franceses, y un centenar de milicianos españoles.

Después de una violenta discusión sobre el reparto de viveres y tabaco, los de las brigadas internacionales dispararon sus ametralladoras contra los españoles, causando 14 muertos e hiriendo a 37, algunos de gravedad. Al cabo de una hora, los sucesos se repitieron, entablándose una batalla e interviniendo un tanque, que hizo fuego contra los milicianos extranjeros, resultando 31 de ellos muertos.

El comandante de la brigada internacional a la que pertenecían las víctimas informó a sus jefes, los cuales hicieron saber al general Miaja que de seguir los sucesos darían órdenes a sus milicianos para acabar con la chulería de los marxistas españoles, comunicándolo así también al ministro de la Guerra, a quien estas noticias causaron gran impresión. A causa de estas luchas y de otras análogas asciende a 500 el número de milicianos muertos.

Según parece, las autoridades han hecho saber de muy en breve se adoptarán medidas severísimas que tiendan a evitar estas matanzas entre milicianos bolcheviques.

Las relaciones entre los milicianos extranjeros y los españoles no son tampoco en las ciudades nada cordiales, como lo demuestra el artículo que publica el diario anarquista "Solidaridad Obrera" y que titula "Cuidado con ciertos procedimientos. El citado artículo dice así:

"En la Plaza de Toros Monumental recibe la instrucción militar un grupo de la zona quinta de Juventudes Libertarias. Coincidiendo con nuestros camaradas, otro grupo de milicianos se ejercita, dirigidos por un tal Martín, de nacionalidad checoslovaca, hombre verdaderamente brutal y altanero que quiere imponer su voluntad a todos, aun a aquellos de distinta ideología.

Una de las pasadas tardes, el llamado Martín quiso expulsar a nuestros compañeros de la plaza bajo el pretexto de que iba a celebrar una reunión con sus compañeros; pero como nuestros compañeros, haciendo uso de su derecho, se negaran a salir, Martín los insultó brutalmente, echándoles en cara que llevasen unos pasquines para repartirlos en la calle en los que se decía que a las juventudes debía dárseles una instrucción militar técnica apropiada en vez de tantos desfiles, que en el frente de nada habían de servir, ordenando a sus hombres que se abstuviesen de tocar uno solo de aquellos pasquines como no fuera para destruirlos.

A más hubiera llegado el asunto a causa de las provocaciones de Martín de no haber adoptado nuestros camaradas una actitud discreta. Aunque conviene que el tal Martín se dé cuenta de que a pesar de la actitud de nuestros camaradas, los tiempos han cambiado mucho y ahora las actitudes de reto suelen dar muy mal resultado."

Aquí termina el artículo de la "Soli", que tiene bastante trascendencia desde el momento en que todos sabemos cómo hablan los anarquistas por boca de sus pistolas; manera de hablar que ni Azafra ni Largo, ni mucho menos Companys, podrán acallar.

A corroborar lo de las pistolas anarquistas viene el siguiente telegrama, recibido a última hora del día de hoy de la capital de Cataluña:

"Barcelona, 30.—Una estación emisora

de radio local comunica la noticia del atentado perpetrado por elementos anarquistas del que ha sido víctima el instructor militar de las Juventudes Comunistas y Socialistas, el checoslovaco Martín, que ha resultado gravemente herido."

Y mientras todo esto sucede continúan los marxistas asegurando que la unidad entre los elementos del Frente Popular es completa. Nadie podrá negar que este atentado constituye otra prueba más de la "cordialidad" existente entre los bolcheviques extranjeros y los anarquistas de Barcelona.

#### OBROS EN HUELGA

PARIS, 30.—Los obreros del ramo de la construcción de Tiertour y cercanías han entrado en huelga.

#### EL TRATADO FRANCOSIRIO

JERUSALEN, 30.—Los periódicos comunican que la Delegación de Siria que se encuentra en París ha concertado con el Gobierno francés la concesión para que sea puesto en vigor el Tratado francosirio, de manera que Siria vuelva a tener su independencia en 1940.

#### ¡QUE BIEN IMPRESIONADOS SALDRÁN!

LONDRES, 30.—"Daily Telegraph" comunica que ha sido concedido al Obispo de Cantóbery y a algunos miembros del clero anglicano un permiso para visitar la España bolchevique y examinar allí la cuestión religiosa en estos territorios.

#### LOS BUQUES INGLESES EN AGUAS ESPAÑOLAS

LONDRES, 30.—El "Times" escribe que si los barcos ingleses son detenidos en aguas territoriales españolas deberán dar señales, pues el Gobierno británico no tolerará ninguna maniobra de esta clase contra sus buques en alta mar.

#### EL REY DE ITALIA CONCEDE UNA INSIGNIA AL PRINCIPE YUGOSLAVO

BELGRADO, 30.—El Rey de Italia ha dirigido al Príncipe Regente de Yugoslavia un oficio en el cual le concede la insignia de la Orden Annunziata.

El Rey ha comunicado al Príncipe Regente que le concede esta distinción como muestra de la amistad que le une a él y a la familia real yugoslava.

#### COMO PIENSAN LOS OBREROS INGLESES

LONDRES, 30.—El partido trabajador independiente, en reunión celebrada en Glasgow, adoptó normas que expresan su deseo de que los partidos laborista, corporativo, comunista y otros formen un frente único, rechazando los procedimientos y la forma de un frente popular como el francés, porque en éste la clase obrera ha de colaborar con partidos que albergan a la clase capitalista.

#### EL VIAJE DE DALADIER A LONDRES

PARIS, 30.—Según una agencia, el ministro de la Guerra, Daladier, irá a Londres para participar en el pacto franco-británico. Allí hablará con el ministro de Relaciones Exteriores, Eden, celebrando en el Foreign Office un almuerzo en el cual tendrá ocasión de ver a muchos líderes de los partidos políticos franceses.

#### CONTRA LOS ENEMIGOS DE STALIN

MOSCU, 30.—En los medios políticos se da como seguro que comenzará una campaña para la extirpación de todos aquellos elementos descontentos y opositores a las resoluciones presentadas a discusión por Stalin, la que recibirán el impulso más vigoroso.

#### LA CUESTION DE ETIOPIA

LONDRES, 30.—El corresponsal diplomático de "Daily Telegraph" dice que varios Gobiernos se ocupan de examinar la cuestión de si Etiopía se debe considerar aún como un Estado independiente y como miembro de la Sociedad de Naciones.

Si esta cuestión ha de ser objeto de examen en el seno de dicha Sociedad, que se reunirá el próximo día 26 de mayo, la proposición a este respecto deberá ser sometida al Secretariado del organismo ginebrino dentro de quince días.

#### EN EL SECTOR DE GUADALAJARA

### Siguen los fracasos de los rojos

Talavera de la Reina, 30.—En el sector de Guadalajara las columnas internacionales han desencadenado durante las fiestas de Pascua, el ataque número 22 de estos últimos 15 días.

Los rojos se apuntaron la derrota número 22, de las sufridas también en estos mismos días. Todos estos ataques de los rojos tienen lugar en parajes que permiten la eficaz ac-

ción de las ametralladoras nacionales.

Al parecer, los altos mandos rojos creen que estos ataques van a impedir a las tropas nacionales el comienzo de su próxima ofensiva.

Se ha registrado un inienso combate de artillería en los alrededores de la capital. La infantería permaneció completamente inactiva.

#### EN EL FRENTE DE ORGIVA

### Los marxistas sufren grandes pérdidas

Sevilla, 30.—En el frente de Orgiva, de la provincia de Granada, los rojos atacaron las posiciones nacionales, siendo rechazados tras durísima lucha que duró varias horas.

Los marxistas han sufrido enormes pérdidas recogiendo gran cantidad de material bélico.

Las tropas nacionales han iniciado un contraataque por todo el frente, ocupando nuevas posiciones rojas, de las que fueron violentamente desalojados los marxistas, los que al no poder resistir el arrollador

avance de nuestras fuerzas, se dieron a la fuga, dejando gran número de muertos, heridos y abundante material.

Estas nuevas posiciones ocupadas a los rojos, vienen a mejorar nuestras líneas por todo el sector.

También se consolidaron nuestras posiciones en Villanueva del Duque y Alcaracejos.

En los últimos días la aviación y la artillería nacional se han mostrado muy activas en todo el frente.

## Al gobierno francés le parece poco activa la actuación de los rusos en España

París, 30.—Un periódico francés hace notar que el Gobierno de León Blum ha llamado recientemente, aunque de una manera amistosa, la atención de Rusia, en vista de que los soviets parece que se van desentendiendo paulatinamente de las cosas de España.

Hace notar el gobierno del Frente Popular francés que antes, sus aliados rojos de Rusia enviaban con cierta frecuencia barcos que transportaban material de guerra y viveres, mientras que ahora esa actividad ha cesado, sin que se sepan las causas.

Parece ser, — comenta el periódico parisino — que esta inactividad de los

rusos se debe más que nada al disgusto producido entre el alto mando soviético en vista de que los milicianos rojos de España no acatan las órdenes emanadas de los jefes bolcheviques que están actualmente al frente de las brigadas internacionales, y de ahí los continuos fracasos que vienen sufriendo las tropas rojas en los distintos frentes de España.

Creen que estas carecen por completo de disciplina, y que por el contrario, las fuerzas de Franco que la poseen en grado sumo, seguirán su avance arrollador, consiguiendo como hasta ahora todos sus objetivos.

#### MAÑANA PUBLICAREMOS

### ¿CON QUIÉN ESTÁ INGLATERRA?

LA NEUTRALIDAD BRITANICA. — FRANCIA EN SEGUNDONA. — LOS ANUNCIOS DE CRISIS. — VATICINIOS SOBRE EL SUCESOR DE BALDWIN.

#### Discordias entre los Gobiernos de Valencia y Cataluña

París, 30.—Según las noticias recibidas de la España roja, a medida que pasa el tiempo se intensifica la discordia en las relaciones entre el Gobierno de Valencia y el de Cataluña, haciéndose inminente un rompimiento.

Lo mismo sucede en el Gobierno de Euzkadi, donde el odio entre los elementos que lo integran se hace cada día mayor.

En un solo punto se muestran de acuerdo los rojos de los diferentes gobiernos en que está dividida la España marxista, y es en las represalias que toman contra los ciudadanos indefensos y sus propiedades.

En las ciudades dominadas por los rojos el terrorismo se acentúa. A causa de las incursiones de nuestra aviación, en Barcelona han sido conducidos a Moncada y fusilados numerosos presos, acusados de simpatizar con los nacionales, pa-

sando de doscientas el número de víctimas.

#### También en Egipto los obreros ocupan fábricas

Cairo, 30.—Los obreros de la mejor fábrica de azúcar de Egipto, situada en Konrombo, en el alto Egipto, han ocupado la fábrica por estar en desacuerdo con los jornales establecidos y con la jornada de trabajo.

Fuerzas de Policía de todos los alrededores han sido enviadas a Konrombo.

#### Ocupación de posiciones en el sector de Calamocha

Avila, 30.—Comunican del frente de Aragón que las tropas nacionales han ocupado posiciones de gran importancia estratégica en el sector de Calamocha. Estas nuevas posiciones serán el punto de partida para las próximas operaciones del Ejército Nacional en aquella zona.